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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo procedere con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo  Ivan,  assente;   Meo  Agata  Federica,  assente;
Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, presente; Ro-
driquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, assen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,  pre-
sente; Angileri Francesca,  assente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleonora,
assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, pre-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Artu-
ro, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, presente; Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 17 Consiglieri Comunali su
30 e quindi siamo in presenza del numero legale. Brevissime
comunicazioni, due minuti soltanto. La collega Rosanna Gen-
na. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente solo per un atto dovuto, per dimostrare la no-
stra vicinanza al nostro Sacerdote Don Giacomo Putaggio che
oggi ha perso il papà. Quindi Presidente io volevo informa-
re intanto l’aula e se era possibile fare anche un minuto
di raccoglimento, grazie. 

Il Consesso osserva un minuto di silenzio.

PRESIDENTE STURIANO 
La collega aveva chiesto d’intervenire per delle brevissime
comunicazioni, ci associamo come Consiglio Comunale alle
condoglianze già manifestate ed esternate dalla collega Ro-
sanna Genna a Padre Giacomo Putaggio, una persona molto at-
tiva, manifestiamo l’affetto dell’intera Assise Civica, a
nome del Consiglio è già stata data disposizione di fare un
telegramma  ufficiale,  mi  sembra  il  minimo  che  si  possa
fare. Se abbiamo anche contezza di quando ci saranno i fu-
nerale  possiamo  anche  dare  comunicazione.  Quindi  domani
alle ore 16:30 presso la Chiesa Madre di Petrosino. Ci sono
altri colleghi che vogliono intervenire, brevemente se ci
sono comunicazioni. Collega Milazzo. 

8Consiglio Comunale del 18/07/2018



CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Vice Sindaco. Solo
una comunicazione ritengo di carattere istituzionale ed im-
portante. Vice Sindaco mi dicono che presso i Servizi So-
ciali, la persona che è addetta a fare i mandati è in fe-
rie, ragion per cui ci sono diverse strutture che sono un
pochettine in grosse difficoltà perché non riescono a per-
cepire quello che è di vantaggio. Vuol vedere se eventual-
mente risulta, perché è un fatto che mi hanno detto, quindi
se risulta la verità ed eventualmente se è possibile sosti-
tuirlo, perché giustamente chi ha lavorato è giusto che
venga retribuito, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il collega Arturo Galfano. Prego Consigliere. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore. Presi-
dente una delle attività, anzi delle prime attività quando
Lei inizia la seduta, qualvolta mi è successo di aprirla
io, è quella di ratificare le trascrizioni ed approvare le
trascrizioni dei Verbali delle Sedute precedenti. Non si è
mai verificato o quasi mai che questi verbali non vengano
accettati dall’aula. Presidente io le voglio fare una do-
manda le è capitato oggi di leggere il resoconto fatto
dall’Ufficio Stampa del Comune riguardante la Seduta Consi-
liare della volta scorsa? 

PRESIDENTE STURIANO 
No onestamente non ho avuto modo di leggerla. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Se lei lo metterebbe in votazione penso che nessuno di noi
lo vorrebbe votare o approvare. Presidente nella scorsa se-
duta, ed i colleghi me ne possono dare atto o smentirmi se
è il caso, qua dentro sono state dette che cose politica-
mente gravissime. Ci sono stati degli attacchi fatti dal
collega Gandolfo, dalla collega Letizia Arcara ed anche da
lei, quasi al limite. Mi ritrovo a leggere oggi il resocon-
to della Seduta Consiliare, colleghi qua eravamo a taral-
lucci e vino, ci vogliamo tutti bene, quasi quasi poteva
trasparire che abbiamo fatto anche il trenino, perché ci
siamo divertiti. Presidente non è possibile continuare in
questa maniera, qua ci sono stati dei commenti, addirittura
qualcuno ho sentito dire “Mascangia”, qualcun altro ha det-
to: “Mamma Mia” non ha comunicato nulla di nulla e leggo
soltanto che c’è l’accordo dei Consiglieri con l’Ammini-
strazione. Letizia Arcara che ha fatto un intervento abba-
stanza duro, beh che cosa viene dato risalto, che la colle-
ga Arcara si è complimentata con la figlia dell’Assessore,
solo questo traspare. L’Assessore Baiata che è stato attac-
cato furiosamente, beh che cosa si dice qua? Che l’Assesso-
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re Baiata ha comunicato che c’è una Partita. L’Assessore
Baiata fa presente che ci sono 200.000 presenze in più. Non
sto capendo più nulla, non sto capendo più nulla Presiden-
te. Qua le notizie vengono travisate, non dico falsato, ma
travisate perché non è possibile Presidente. Giustifico il
fatto che la Stampa locale non si può permettere di metter-
si qua a sentire tre – quattro ore noi tutti Consiglieri
quando facciamo i nostri discorsi e quindi si rifà soltanto
al comunicato che dà il sito del Comune ed allora la cosa
si allarga a macchia d’olio. Se qui è messo che siamo bra-
vi, quelli della stampa scrivono che sono bravi, che siamo
tutti bravi e che ci vogliamo bene. Presidente lei addirit-
tura auspica per il Bilancio una serenità, una tranquilli-
tà, leggo qua. Ripeto non è possibile continuare così Pre-
sidente. La volta scorsa, non dico la volta scorsa, ma
qualche tempo fa l’avevo invitata a prendere provvedimenti,
non si può continuare così, nominiamo noi un addetto stam-
pa, lo vogliamo noi, facciamo quello che vogliamo Presiden-
te.  Io  le  dico  che  non  voglio  essere  complice  di
quest’Amministrazione, perché purtroppo la gente ci identi-
ca tutti nello stesso modo, se sbaglia l’Amministrazione,
sbagliano pure i Consiglieri Comunali, perché la gente è
convinta che noi siamo partecipi di questa cosa. Io non
sono complice, io non sono complice e voglio che la gente
lo sappia. Io le dico Presidente che nel momento in cui non
verrà fatto un provvedimento da parte sua, voglio sapere il
suo  parere,  io  sono  disponibile  anche  a  dimettermi
dall’Ufficio di Presidenza. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Galfano io ribadisco che non ho avuto modo di
leggere onestamente il comunicato stampa fatto dall’Ufficio
Stampa dove c’è il resoconto della Seduta. Non siamo stati
teneri questo è un dato di fatto, questo si può vedere. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Non si vede. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io posso dire come sono andate le cose. Abbiamo anche detto
che auspicavamo, invece che quest’anno, forse è la prima
volta che potevamo discutere in maniera tranquilla, serena
e costruttiva come Aula l’impalcatura di quello che è il
Bilancio di Previsione. Cosa che magari negli altri anni
non abbiamo avuto la possibilità, quindi si auspica solo
questo. Poi di sicuro siamo stati abbastanza critici, mi
auguro che quando detto sia stato riferito, ci sono molte
criticità che devono essere superate, auspichiamo che con
l’Amministrazione si possa stabilire e fissare, possibil-
mente a partire da una seduta di aggiornamento che possiamo
fare anche oggi stesso, una seduta di interrogazioni, dove
ci si può tranquillamente confrontare rispetto a quelle che
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sono alcune questioni e problematiche di una certa rilevan-
za che non possono più aspettare. Relativamente a quanto da
lei detto ci siamo mossi, poi anche lì verificheremo la
cosa più logica da fare, perché da un lato ci dice che in
Sicilia potremmo, cioè il Consiglio Comunale potrebbe nomi-
nare un proprio portavoce, però poi ci si dice che noi non
siamo nelle condizioni di poter nominare un, sbaglio dottor
Quercio, lei ne è a conoscenza, quindi il portavoce non lo
possiamo nominare. Mi fa piacere che c’è il Vice Sindaco
perché è stato fra i presentatori. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Presidente mi scusi, non possiamo chiedere all’oste se il
vino è buono. 

PRESIDENTE STURIANO 
Forse non ci capiamo. Io sto dicendo invece una cosa, mi fa
piacere che c’è il Vice Sindaco nella qualità anche di As-
sessore al Personale. È stato tra i presentatori di una de-
libera  di  Consiglio  Comunale  dove  chiedeva  all’epoca
l’istituzione di un Ufficio Stampa all’interno del Consi-
glio  Comunale,  per  le  motivazioni  che  io  condividevo
all’epoca e sono più fermamente convinto oggi di allora
della necessità di avere una piena autonomia  anche nelle
valutazioni. Capisco che non è messa in discussione la se-
rietà  dei  professionisti  che  lavorano  all’interno
dell’Ufficio Stampa. Capisco che lavorare però gomito a go-
mito ed a stretto giro di collaborazione con l’Amministra-
zione poi porta anche sicuramente ad essere sotto certi
aspetti anche influenzati. Approfittiamo della presenza del
Vice Sindaco e vediamo che cosa ne pensa e come potremmo
procedere, se ci sono le condizioni di avere uno dei due
addetti  all’Ufficio  Stampa  distaccati,  direttamente
nell’Ufficio di Presidenza del Consiglio Comunale. Che cosa
ne pensa Vice Sindaco sulla questione? 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Presidente, signori Consiglieri. Sulla questione è vero.
Vorrei precisare intanto la mia grande stima nei confronti
dei professionisti dell’Amministrazione Comunale. Io quando
parlo  di  Amministrazione  Comunale  intendo  gli  organi
dell’Amministrazione Comunale che sono la Giunta ed il Con-
siglio  Comunale,  tutti  assieme  formano  l’Amministrazione
Comunale assieme ai funzionari e tutti quello che riguarda
il Comune. Ripeto grande stima e professionalità al dottor
Guercio ed al dottor Tarantino, grande professionalità ed
abnegazione al lavoro e serietà nel loro lavoro e fanno bne
il loro lavoro. Dobbiamo distinguere i regimi dove la Stam-
pa è propaganda e le democrazie dove la Stampa dà comunica-
zione ed informazione. In un Paese democratico la stampa dà
comunicazione degli atti di quello che avviene senza entra-
re nel merito di quella che è la propaganda o altri atti. È
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giusto che il Consiglio Comunale abbia un proprio funziona-
rio che possa sintetizzare e comunicare le attività che
vengono svolte, tant’è che in ogni Seduta c’è la presenza
di un nostro funzionario dell’Ufficio Stampa. Oggi abbiamo
il capo dell’Ufficio Stampa, la volta scorsa avevamo il più
suo stretto collaboratore. Quindi sotto quest’aspetto, tra
l’altro, in termini anche di trasparenza e di visibilità
degli atti, io spesso sono stato il promotore come Assesso-
re alle Attività Informatiche per dare la possibilità dello
Streaming. Tutte le sedute sono, oltre agli atti che vengo-
no pubblicati e quello la Norma, la legge lo consente e
quindi il cittadino può estrarre copia di quello che è il
resoconto  dell’attività  consiliare,  però  abbiamo  dato
l’opportunità ai cittadini di farsi una propria opinione
direttamente, non essendo influenzati da comunicato o valu-
tazione che è la Diretta Streaming. Quindi Consigliere Gal-
fano il problema che il cittadino non possa avere visione
della sua posizione lo è garantito attraverso, ripeto, il
sistema della diretta stampa ed altro. È una questione po-
litica che comunque la Maggioranza dovrà farsi carico, lei
da Vice Presidente, rappresenta la Maggioranza, prende le
distanze dall’Amministrazione, lei è Vice Presidente, dal
punto di vista politico sorgerebbe qualche problema, però
non attiene me, attiene ad una questione politica questo
tipo di ragionamento. Ripeto se un’ulteriore Funzionario
che sia alle dipendenze, non so di chi e come, perché qui
abbiamo un Ufficio della Presidenza, abbiamo una posizione
organizzativa che riguarda la gestione degli Affari Istitu-
zionali che riguardano ciò che sono i lavori del Consiglio
Comunale, tuttavia disponibili ad un ragionamento, se vi
sono ulteriori risorse e la possibilità di avere un dipen-
dente che sia completamente distaccato da un servizio tutto
ciò che riguarda l’Amministrazione Comunale e che sia sol-
tanto  distaccato  qui,  pronti  a  sederci  ed  a  valutare
sull’opportunità  dei  costi  e  benefici  di  quella  che  è
un’azione in tal senso. Ricordo all’epoca di quando ho fat-
to la proposta, ma eravamo, rispetto al fabbisogno persona-
le del Comune di Marsala, oltre quello che è lo standard
media di dipendenti. Il rapporto oggi dipendente – abitante
credo che sia di un dipendente comunale  su 126 abitanti.
Noi abbiamo un’esigenza al Comune di Marsala intorno ai 700
dipendenti, ne abbiamo 600. Abbiamo un problema di raziona-
lizzare indubbiamente il personale, abbiamo quello che era
possibile fare da Assessore al Personale di incrementare
quanto più le figure, la carenza organica, abbiamo bandito
più concorsi, altri ne sono in corso, nei limiti di quello
che la norma prevede l’abbiamo estesa fin quando era possi-
bile estendere la norma in termini occupazionale, abbiamo
utilizzato tutti gli spazi a nostra disposizione e conti-
nueremo ad utilizzare  il massimo degli spazi, però dispo-
nibili a rivedere se in un contesto complessivo e generale
della distribuzione del personale, se ci sono i margini per
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poter distaccare a tempo pieno, solo ed unicamente per i
lavori d’aula un dipendente – funzionario. 

PRESIDENTE STURIANO 
Diciamo che la necessità di avere un addetto stampa del
Consiglio Comunale, vice Sindaco, non è perché che si vuole
fare propaganda, noi non vogliamo fare propaganda, vogliamo
solo pubblicizzare le cose per come stanno. Vogliamo solo
pubblicizzare e comunicare all’esterno le cose come stanno.
Lo Streaming sta bene, non tutti guardano lo streaming. Lì
do ragione al collega Galfano. Se noi andiamo a verificare
quello che accade in tutte le testate online, in tutte le
testate giornalistiche, in tutte le carte stampate, ripor-
tano fedelmente quello che è il comunicato fatto dall’Uffi-
cio Stampa. Ora le faccio una battuta, perché una volta mi
è capitato e quindi l’ho manifestato con forza. Secondo lei
è la stessa cosa dire “Il Consiglio Comunale non approva un
atto deliberativo” e “Il Consiglio Comunale boccia una pro-
posta deliberativa dell’Amministrazione”? Le delibere pos-
sono essere fatte anche da Consiglieri Comunali, quindi far
passare un messaggio: il Consiglio Comunale non approva la
proposta deliberativa, okay è una notizia. Un’altra notizia
“Il Consiglio Comunale boccia all’unanimità, con 24 voti su
24  presenti  una  proposta  deliberativa  che  proviene
dall’Amministrazione”, è una totale bocciatura nei confron-
ti dell’Amministrazione. È di dare notizia, l’effetto è lo
stesso, non passa l’atto deliberativo, ma ufficialmente co-
munichiamo all’esterno quello che accade in Consiglio, che
non è un Consiglio supino, che non è un Consiglio sicura-
mente su posizioni di zerbino nei confronti di un’Ammini-
strazione, che il messaggio che in questo momento passa in
Città, come se questo Consiglio è complice dell’incapacità
politica ed amministrativa di quest’Amministrazione, Vice
Sindaco, e le cose non stanno così. Noi abbiamo avuto una
seduta la volta scorsa che è stata abbastanza critica, che
è  stata  abbastanza  critica  nei  confronti  di  un  operato
dell’Amministrazione.  Io  personalmente  ho  detto  che  in
vent’anni non avevo mai visto una città così sporca, una
città così sporca. Non siamo stati accondiscendenti che vo-
levamo una discussione. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Anche cose più gravi Presidente. Sono state dette anche
cose più gravi riguardante la pulizia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. Abbiamo anche detto ed abbiamo fatto co-
municazione che lamentavamo il fatto che l’Amministrazione
non si è seduta sicuramente con la Ditta sulle proroghe,
quanto meno portando a favore della città servizi aggiunti-
vi rispetto ad un’ulteriore proroga che viene concessa,
dove noi e continuo a dire e ribadisco che abbiamo già for-
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temente pagato anche quello che era la parte relativa ai
mezzi. Una parte consistente, parliamo di 1.800.000,00 euro
Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
No,  Presidente  sull’argomento  politico,  mi  dispiace  che
l’altra volta c’era comunque l’Assessore possiamo ripartire
e discutere le questioni politiche. Non entro nel merito
del dibattito politico e delle scelte editoriali e di quel-
lo che caratterizzano un giornale piuttosto che un altro,
una linea editoriale rispetto ad un’altra che è un’attività
che giustamente devono fare chi fa informazione. Chi fa in-
formazione fa delle scelte ed utilizzano i termini in fun-
zione delle proprie scelte editoriali. Quindi c’è un gior-
nale che è a favore del Governo e la comunicazione avviene
in un certo modo ed altre per una scelta editoriale che è
in contrapposizione ne fa un’altra. Cosa diversa, qua non
abbiamo scelte editoriali, noi abbiamo due funzionari, che
ripeto hanno la mia stima, perché stanno svolgendo il pro-
prio lavoro con serietà e devono semplicemente fare comuni-
cazione, non devono entrare nel merito di valutazioni poli-
tiche che non attiene al proprio compito. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quali valutazioni? 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Qualora il funzionario entrasse nel merito di una valuta-
zione politica potrebbe essere benissimo richiamato perché
non sta facendo deontologicamente il proprio lavoro, anzi
farebbe tutt’altra cosa. Il funzionario, l’addetto stampa
del Comune, del Governo, di una certa istituzione deve con
diligenza informare e comunicare tutto ciò che avviene in
maniera sintetica ed asettica. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco non è così. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Finisco. Tanto è vero che lo streaming serve perché possa
fare una valutazione. Poi i giornali e ringrazio la presen-
za del rappresentante democratico, con la possibilità di
poterlo anche vedere comodamente perché molti utilizzano lo
streaming per non poter essere presenti o comunque presen-
tare e fare una scelta editoriale rispetto ad un’altra. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco sappiamo benissimo che lei ha una buona arte
oratoria, okay. Allora quando l’Ufficio Stampa dice che il
Consiglio parla bene dell’Amministrazione non è propaganda
questa? Un Consiglio Comunale che durante una seduta criti-
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ca aspramente l’operato dell’Amministrazione e poi si dice
che tutto è apposto, non è propaganda. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Presidente è una valutazione sua, io ho la mia. Se lei con-
sidera che l’Ufficio Stampa sta commettendo un errore io
sono l’Assessore al Personale, di portare il funzionario
alla Commissione di Garanzia Ed abbiamo il Segretario che
può prendere un provvedimento sanzionatorio nei confronti
del Dirigente, del Funzionario qualora avesse… 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma nessuno sta dicendo questo. Ma nessuno sta dicendo que-
sto. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Presidente lei sta dicendo che… 

PRESIDENTE STURIANO 
Che cosa? Che cosa stiamo dicendo. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Che il dottor Tarantino ha disatteso quello che è il dovere
di un funzionario che si deve attenere a descrivere gli
atti. Lei sta dicendo che il Funzionario contravvenendo a
quelle che sono le proprie funzioni sta facendo una scelta,
una valutazione politica che lui non può fare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ed è così. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Anche se è a favore mio o contro di me. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora guardi formalmente la invito ad andarsi a vedere la
seduta di streaming e poi va a verificare quello che c’è
scritto qua. Glielo dico formalmente. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Presidente io la invito a formalizzare la richiesta di una
sanzione disciplinare nei confronti del Funzionario che ha
sbagliato. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no questo lo deve fare lei. Lei sta mettendo in discus-
sione, lei verifichi. Lei verifichi. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Per me il Dottor Guercio che ha la mia grande stima, così
come il Dottor Tarantino hanno fatto questo. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Lo sta dicendo lei. Lei sta mettendo in discussione la se-
rietà, noi stiamo dicendo tutt’altro. Noi stiamo dicendo
che sicuramente due funzionari di alto spessore, di alto
profilo hanno difficoltà collaborando a stretto contatto,
braccio a braccio, dalla mattina alla sera con l’Ammini-
strazione, hanno difficoltà sicuramente a criticare aspra-
mente  o  a  fare  un  articolo  dove  si  critica  l’operato
dell’Amministrazione. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Lei sta mettendo in dubbio la professionalità del Dottor
Guercio 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no lei sta mettendo in dubbio l’intelligenza… 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Dicendo che viene plagiato dall’Amministrazione Comunale.
Io ritengo che non è così. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, lei sta mettendo in dubbio la serietà e l’intelligenza
di quest’Assise Civica. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Presidente siccome su questa posizione abbiamo opinioni di-
verse, io chiedo ora di attenzionare all’Ufficio per vedere
se vi sono elementi per poter eventualmente, qualora pren-
derò, ma qualora dovessero emergere un comportamento non
conforme che prenda provvedimenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco lei non può dire cose che non stanno così. Lei
sta dicendo che l’Ufficio Stampa non può fare valutazioni
politiche. Noi non chiediamo che l’Ufficio Stampa faccia
valutazioni politiche, però nel momento in cui si va a tra-
visare con le notizie che vengono riportate all’esterno,
capisco che non possono fare… 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
È gravissimo questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché è gravissimo. E lei verifichi. Attenzione non è che
sono  state  travisate,  sono  state  riportate  …(Intervento
fuori microfono)… 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Il  funzionario  in  maniera  scientifica,  scientemente  ha
omesso di dare comunicazione e ha voluto dare una comunica-
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zione diversa, allora io sono perché gli atti vengano vi-
sionati dal Responsabile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Può Leggere il comunicato. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Se lei permette Presidente io vorrei leggere il Comunicato,
però prima vorrei fare una precisazione. Vorrei rispondere
al Vice Sindaco che mi parla di Maggioranza. Dov’è stata
per ora la Maggioranza, con chi l’avete fatta voi la Mag-
gioranza. Lo chiede a me che sono di Maggioranza? È Presi-
dente il dottor Guercio, lui mi conosce bene, abbiamo un
rapporto dove lui è un mio amico. La stima nei confronti di
Nino Guercio o di Alessandro Tarantino è infinita, ora lei
sta girando la frittata. Io ho detto e precisando che lavo-
rando a stretto contatto con l’Amministrazione è naturale
che non si può attaccare. Infatti ho detto la frase “Non si
può chiedere all’oste se il vino è buono, perché l’oste ri-
sponderà sempre che il vino è buono” così come il dipenden-
te dell’oste dirà sempre che è buono, non mi può parlare
contro. Per quanto riguardano le valutazioni politiche la-
sciamo perdere qua. Il comunicato parla chiaro. Vorrei dir-
le un’altra cosa Vice Sindaco, lei mi parlava di Streaming,
è vero. Lei si è già informato di quante visioni ha lo
streaming? Non arriva neanche a cinquanta. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Questa è colpa nostra. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Non mi interrompa, io sto facendo un discorso per precisa-
zione. Cinquanta visualizzazioni, di cui cinquanta, circa
la metà siamo noi stessi che l’abbiamo a vedere per curio-
sità. Il Comunicato del Comune, il comunicato dell’Ammini-
strazione viene dato alla Stampa, come ho detto che un ad-
detto alla stampa purtroppo non può stare qui tre – quattro
ore tutte volte ad ascoltarmi ed allora fa vede al Comuni-
cato e quindi a cascata quello che dice il comunicato arri-
va alla gente, perché quello arriva alla gente e non quello
dello streaming, che lo vedono cinquanta persone come le ho
detto. Ora le leggo che cosa c’è scritto qua, dopo che in
quella seduta ha detto, ripeto le parole precise “Se si
trattava di altra Amministrazione o di altro Sindaco, cor-
reggetemi se sbaglio, si andava a finire in galera” vero? È
stato detto perfino questo qua. È stato fatto un attacco
violento verso l’Amministrazione, ora leggo quello che cosa
è stato messo qua, mancano soltanto baci e abbracci. “Un
Ordine del Giorno, una Mozione, un Atto d’Indirizzo sono
state queste le deliberazioni del Consiglio Comunale, pre-
sieduto da Enzo Sturiano, riunitosi ieri al Palazzo VII
Aprile. La prima votazione ha riguardato la proposta della
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Consigliera Arcara, Convocazione di un Tavolo Tecnico per
il Turismo, per la determinazione di una strategia nel Set-
tore. È stata la stessa Arcara ad illustrare l’atto, nel
quale in sintesi chiede alla Giunta Di Girolamo di convoca-
re gli stati generali del turismo per elaborare progetti e
strumenti che facendo sistema possono attrarre impresa ed
investimenti. Nel dibattito che ne è seguito, la Letizia
Arcara non ha detto nulla. Nel dibattito che ne è seguito è
intervenuto l’Assessore Andrea Baiata, ha condiviso la pro-
posta sottolineando comunque la crescita del turismo a Mar-
sala, che lo scorso anno ha superato le 200.000 presenze”
Tutto apposto. “Sono intervenuti i Consiglieri Vinci, Meo.
Con la Mozione della Tutela del Vino Marsala Doc, presenta-
ta ed illustrata dal Consigliere Gerardi, il Consiglio ha
voluto impegnare l’Amministrazione Comunale ad intervenire
presso il Ministero dell’Agricoltura per reinserire il Con-
sorzio nel relativo elenco ufficiale, assumendo altresì il
coordinamento di un Tavolo di Concertazione con tutti i
soggetti della filiera vitivinicola. I Consiglieri che han-
no partecipato…” e si dice chi ha partecipato senza dire
magari un minimo di contenuto, lei dice la parte tecnica,
però il contenuto lo si dice quando fa una dichiarazione
l’Assessore e qua glielo dico. “Sono intervenuti Milazzo,
Piccione, Sinacori, Vinci, Meo, Arcara, Nuccio, Galfano,
nonché il Vice Sindaco Agostino Licari, hanno pienamente
condiviso l’importanza della mozione, protendo l’iniziativa
di Gerardi”. Va bene, tutto bene anche questo. “Tutti hanno
altresì espresso il pieno impegno per la rinascita del Con-
sorzio, evidenziando che nella questione siano investiti
sia la Commissione Consiliare Competente che la Consulta
dell’Agricoltura. La terza approvazione del Consiglio Comu-
nale ha riguardato infine l’Atto d’indirizzo, Articolo 10
della Legge Regionale, proposta da Aldo Rodriquez con il
quale si vuole sollecitare la Regione a coinvolgere Asso-
ciazioni di Volontariato nella questione dei locali siti
archeologici. Lo stesso Consigliere dopo la prima illustra-
zione  non  condivisa  totalmente  dall’Aula  ha  integrato
l’atto così come emerso dal dibattito. Sono intervenuti
Galfano, Ferreri, Licari, Meo, Sinacori, Gerardi e Milazzo,
auspicando che si possa attivare la Convenzione così come
richiamata dalla Legge Regionale. Ad inizio dei lavori e la
votazione sono state precedute da alcune comunicazioni” le
comunicazioni che facciamo noi, attacchi tremendi all’Ammi-
nistrazione “Le Comunicazioni. L’Assessore Baiata ha invi-
tato i Consiglieri Comunali a partecipare ad una Partita di
Calcio, un incontro tra la Nazionale Attori e la Nazionale
Magistrati in programma giovedì 19 luglio presso lo Stadio
alle 20:45 con ingresso libero. Poi gli interventi dei Con-
siglieri  Arcara,  ha  prima  espresso  apprezzamento  per
l’assegnazione del Paul Harris, massimo riconoscimento alla
scienziata Marsalese Anna Grassellino. Quindi poi ha ri-
chiamato l’attenzione sull’importanza del DUP. Ha concluso
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con l’assoluta assenza di iniziative per l’anno 2018 Euro-
peo del Patrimonio Culturale. Il Presidente Sturiano nel
condividere la riflessione dell’Arcara ha auspicato un se-
reno confronto nelle tematiche del Bilancio, prossimo a
giungere in Aula. Milazzo ha chiesto interventi per pulire
la città di escrementi animali e per dotare le spiagge li-
bere di cestini e portarifiuti. Sinacori nell’evidenziare
che nel Consiglio non è ancora pervenuto al Conto Consunti-
vo 2017 ha dichiarato lo stato di emergenza dei rifiuti
nella zona di Marausa per la quale chiede maggiore atten-
zione. Sul punto raccolta rifiuti, Sturiano ha dichiarato
che mai si era vista una città così sporca, con presenza di
topi, scarafaggi in centro storico e nei quartieri, mentre
il Consigliere Gandolfo ha affermato che anche lo spazza-
mento delle strade è svolto male e che è inconcepibile che
l’appalto a Energia Ambiente sia stato più volte proroga-
to.” Questo è il succo di tutto il suo discorso che secondo
me è… “Al termine dei lavori, il Presidente Sturiano ha ag-
giornato la Seduta a domani, mercoledì 18”. Io quando leggo
questo da cittadino dico È stata una seduta bella tranquil-
la, mancano come dicevo prima abbracci e baci. Lei è venuto
in ritardo, si vada a vedere sullo streaming, come dice lei
adesso, quello che è successo qua e quello che è stato det-
to, da Consigliere di Maggioranza e di Opposizione. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Quando lei continua a sostenere che il dottor Tarantino non
ha fatto il proprio dovere. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Lei non può girare la frittata. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Tradendo, avendo giurato come pubblico dipendente. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Noi non diamo la colpa né a Tarantino e né a Guercio. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Giurando fedeltà alla Costituzione. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Noi vogliamo un addetto stampa qua. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Alle Leggi nazionali, all’Articolo  97 della Costituzione
che recita che bisogna adempiere ai propri compiti con im-
parzialità. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Siete bravi. Siete bravi a scaricare le colpe sugli altri.
Siamo bravi a scaricare le colpe sugli altri. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco, le ricordo che il Consiglio Comunale è organo
di controllo nei confronti dell’Amministrazione e di indi-
rizzo, non è né subordinato e non è neanche un passacarte
dell’Amministrazione, che sia chiaro. Se qualcuno si è mes-
so in testa questo non ha capito nulla della democrazia,
Vice Sindaco. Non ha capito nulla. Avete un concetto sba-
gliato della democrazia. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Ma assolutamente Presidente, anzi è vitale il ruolo del
Consiglio  Comunale,  io  sono  stato  Consigliere  Comunale,
quindi è vitale perché è d’impulso, d’indirizzo, di con-
trollo. Però se un funzionario sia esso giornalista, sia
esso Dirigente che non svolge il proprio dovere per come lo
deve fare… 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco stiamo dicendo due cose diverse, io proverei
imbarazzo stando tutto il giorno affianco a lei a scrivere
qualche cosa contro di lei, io proverei imbarazzo, non per-
ché non sono un professionista serio, ma sicuramente prove-
rei imbarazzo. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Il Dirigenze ed il funzionario deve svolgere i lavori con
imparzialità, non dev’essere plagiato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Letizia Arcara, prego. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Vice Sindaco la vedo molto agitando,
stiamo calmi perché il Bilancio Previsionale ancora non
c’è, quindi questo Consiglio non sappiamo come risponderà
al Bilancio Previsionale. Scusate colleghi solo un secondo
il Presidente mi ha dato graziosamente la parola. Guardi
che,  Vice  Sindaco...  guardate  io  non  sono  abituata  che
quando qualcuno mi parla a giocare con il telefonino o a
parlare con il telefonino, sinceramente non sono abituata,
io ascolto. Vero che voi rientrate nell’ottica di quello
che udite e non ascoltate, l’ho sempre detto al Sindaco,
udire ma non ascoltare. L’ascolto presuppone dialogo, comu-
nicazione e confronto. Guardi Presidente il problema del
messaggio è vero, c’è. Oggi per esempio io leggo “Comune
Marsala”, purtroppo ecco “Posizionate in città dieci ra-
strelliere per biciclette. Il Sindaco Di Girolamo: Presto
ne collocheremo altre. Città sempre più funzionale e più
ecologica”. Ora chi legge il titolo dell’Articolo, il “Sem-
pre più” che cosa vuol dire? La città è funzionale, diventa
sempre più funzionale e quindi va tutto bene. Allora il
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messaggio politico c’è in questa frase. Non c’è il riferi-
mento semplice di rastrelliere collocate per posizionare le
biciclette, no!  C’è scritto anche “Città sempre più fun-
zionale” quindi vuol dire che già è funzionale e lo diventa
sempre più, allora il messaggio lo diamo politico quando
vogliamo. Guardi Vice Sindaco per me informare non vuol
dire fare cronaca, riferire semplicemente dei fatti. Guardi
che i nostri cittadini non è di quello che hanno bisogno,
perché ci sono giornali che poi in fondo lo fanno e quindi
quello che bisogna fare, informare vuol dire formare, cioè
far sì che chi viene informato possa riflettere sull’infor-
mazione. Vengo al dunque. Quando io ieri o l’altro ieri non
ricordo bene a questo punto, scusate, l’ultima Seduta Con-
siliare l’altro ieri, ho proposto il Tavolo Tecnico sul Tu-
rismo, allora caro Nino Guercio persona estremamente amabi-
le e veramente preparatissima, è da tre anni che si parlava
di Tavolo Tecnico. Magari va da sé che qualche lettore,
qualcuno che legge dice: “Oh, il Tavolo Tecnico, ora spunta
dopo tre anni il Tavolo Tecnico” è da tre anni che se ne
parla. Quella è un’informazione che va data affinché i cit-
tadini sappiamo che per quello abbiamo lottato. Guardi ab-
biamo un diverso modo di intendere forse il concetto di in-
formazione, va bene. Altro esempio, visto che ancora non ci
siamo intesi, evidentemente la votazione di questo Ordine
del Giorno, unanime ha un significato che potrebbe e do-
vrebbe trapelare dall’informazione, cioè che c’è un Consi-
glio Comunale che all’unanimità ha bocciato la strategia
dell’Amministrazione sul Turismo preso atto del fatto che
tutto  il  Consiglio  Comunale  ha  votato  unanimemente
quest’Ordine del Giorno. Ora voglio dire che il compito del
giornalista, caro Vice Sindaco, ovviamente non è quello di
passare, far passare il messaggio “Signori guardate che
l’Amministrazione è stata bocciata” per quanto dico spesso
e volentieri questi messaggi, giungono da parte anche, ma-
gari dell’Ufficio forse per una sintesi magari. Comprendo
anche molto bene che c’è un’esigenza sintetica più che ana-
litica, però voglio dire non filtra niente. Cioè il citta-
dino sa che è stato approvato quest’Ordine del Giorno esi-
tato dall’Aula, non si sottolinea dopo tre anni finalmente
è arrivato quest’Ordine del Giorno esitato dall’Aula, que-
sto è inessenziale per l’informazione, invece lo è, invece
lo è, perché l’informazione deve indurre alla riflessione,
al confronto, a caPire. I nostri cittadini devono sapere
quello che noi facciamo qui e nessuno li autorizza a colle-
garsi su internet per conoscere la nostra attività, il no-
stro operato, quello che accade realmente. Perché quello
che accade realmente è qualche cosa che anche emotivamente
ci coinvolgere e deve coinvolgere la nostra città, devono
capire che noi qui stiamo lavorando per loro. Ma nel momen-
to in cui si dà una notizia scarna, striminzita, risicata
come si suol dire, è stato approvato l’Ordine del Giorno.
Dopo tre anni il Consiglio Comunale si sta forse ravveden-
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do, potrebbe anche essere inteso così il messaggio, non ne-
cessariamente l’altra sfaccettatura di un’Amministrazione
clamorosamente bocciata sulla politica del turismo. Guardi
dottor Guercio siamo in democrazia e per fortuna ognuno la
pensa come vuole, questo è il mio modo di pensare, ritengo
che informare vuol dire educare al confronto, alla rifles-
sione. Chi viene informato non si danno notizie e basta.
L’ufficio stampa ha anche questo compito, perché le sto di-
mostrando che il giudizio su una città sempre più acco-
gliente, chiunque legga questo giudizio dice: “Marsala è
città  accogliente”,  invece  c’è  l’immondizia  che  abbonda
ovunque, invece ci sono strade in condizioni pietose, illu-
minazione non ce ne è e bla bla e bla bla, potrei ancora
continuare. Quindi si diano le informazioni, nella maniera
corretta, quello è il vostro compito, per trovare l’equili-
brio tra la parola, quindi la parola, quindi dal punto di
vista semantico, trovare la parola idonea ed il messaggio
da  dare  che  dev’essere  anche  un  messaggio  emotivamente
coinvolgente. Grazie. 

Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Arturo

Galfano

PRESIDENTE GALFANO 
Vice Sindaco non siamo qui, siamo in fase di comunicazione,
non è che le posso dare la parola ad ogni intervento. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Una battuta per capire. Una cosa è il dibattito politico… 

PRESIDENTE GALFANO 
Non le do la parola. Non le do la parola. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
I cittadini quando vedono la mia posizione, allora lei vor-
rebbe soltanto che emergesse in effetti. 

PRESIDENTE GALFANO 
Lei non può intervenire. Lei non può intervenire, siamo
nelle Comunicazioni. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Ne prendo atto. 

PRESIDENTE GALFANO 
Ha chiesto d’intervenire la collega Rosanna Genna. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Io sono ospite del Consiglio Comunale e prendo atto che lei
non viene data la parola. 
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PRESIDENTE GALFANO 
Lei prende la parola alla fine. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente, grazie Vice Sindaco. 

PRESIDENTE GALFANO 
Un attimo consigliere. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Quando avrò l’opportunità ribadirò un concetto alla Consi-
gliera Arcara. 

PRESIDENTE GALFANO 
L’andamento dei lavori lo decido io. Lei avrà la parola
quando sarà il momento opportuno. Prego Consigliera Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie  Presidente.  Oggi  a  distanza  di  qualche  mese  fa,
qualche periodo fa si ritorna di nuovo a parlare di comuni-
cazione. È vero Presidente il confronto che avviene qua in
aula non viene riportato in modo perfettino nei comunicati.
Però è pur vero che noi, bene avete fatto a sollevare il
problema, è pur vero che i dipendenti sono dipendenti ed
agiscono in subordine a quella che è la volontà del datore
di lavoro, quindi se devono modificare qualche cosa o lima-
re qualcosa in senso favorevole è un gioco di parole e si
riesce a farlo. È pur vero che il Vice Sindaco nel 2007 era
un collega di Consiglio Comunale come me, lui era seduto in
quei banchi di là, ricorderà di aver votato insieme a me,
il Segretario me ne può dare atto perché dovrebbe ricorda-
re, glielo ricordo io, un atto deliberativo, la collega Ar-
cara ed il Presidente Alagna all’epoca di quel periodo, ri-
corderà che abbiamo approvato in aula, insieme al Presiden-
te Sturiano ed il collega Coppola, un atto deliberativo per
istituire al Palazzo VII Aprile un apposito Ufficio Stampa,
cosa che viene disattesa da Amministrazione a Amministra-
zione, perché non ci sono i fondi, perché non ci sono le
disponibilità. Se non ricordo male, di questo me ne potreb-
be dare atto il nostro addetto alla Stampa, è previsto ma
soprattutto lei Vice Sindaco perché ha la delega al Bilan-
cio, che una certa percentuale secondo una normativa ben
precisa del Bilancio dev’essere destinata alla comunicazio-
ne. Ora io vengo e le chiedo: perché, visto che ancora non
si è affrontato la tematica del Bilancio non tagliamo la
testa al toro e diamo rispetto e dignità a quest’Aula ed a
tutti i colleghi indipendentemente da oggi essere maggio-
ranza o domani essere opposizione, istituiamo realmente un
addetto stampa ed un Ufficio Stampa al Palazzo VII Aprile.
Se lei dà l’indicazione, che è nel suo volere quando era
seduto al posto della collega Licari, se non ricordo male,
quindi materialmente lei nel suo volere potrebbe anche por-
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tarlo avanti quello che era un suo impegno politico nei
confronti dell’aula e della città per dare spazio e libertà
d’azione anche al Consiglio Comunale, Vice Sindaco. Quindi
io ritengo opportuno, colleghi che noi in sede di Variazio-
ne di Bilancio potremmo istituire con un Capitolo ad hoc,
Presidente protempore, ma anche i colleghi di Maggioranza e
di Opposizione, perché è bello sederci oggi in Maggioranza
e fare il gioco della Maggioranza, domani potrebbero essere
loro all’opposizione e rivendicare questo ruolo che oggi
rivendichiamo noi per avere la libertà di pensiero anche
all’interno  dell’Aula.  Colgo  con  l’occasione  Presidente,
prendo  spunto,  colgo  l’occasione  per  risegnalare  questo
problema che non si può disattendere, quello degli operato-
ri o dei lavoratori, io li definisco così è una mia espres-
sione di pensiero, i lavoratori in nero che giornalmente
puliscono le nostre strade con un servizio di volontariato,
malpagato ed addirittura sul quale subiscono delle tratte-
nute se sono assenti, convinti di avere un itinerario di
strade da pulire. Ritengo che sia ignobile quest’atteggia-
mento con quest’imposizione e chiedo un confronto al Vice
Sindaco che avevo interessato personalmente e telefonica-
mente, all’Assessore preposto, quello da passerella, il no-
stro Assessore ai Servizi Sociali la professoressa Clara
Ruggeri, che ha disatteso qualsiasi risposta in tal senso.
Quindi io vorrei capire come viene gestito questo Servizio,
quali sono gli obblighi dei ragazzi che fanno questo servi-
zio e perché subiscono trattenute ed imposizioni. Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliera Genna. È iscritto a parlare il
Consigliere Aldo Rodriquez, prego. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Colleghi, colleghi della stampa. Colgo
l’occasione della presenza del Vice Sindaco. Per me può
ascoltare, può rispondere, l’importante è che io comunichi.

PRESIDENTE GALFANO 
Il Vice Sindaco avrà la parola al momento giusto, al momen-
to opportuno, qua non siamo in seduta di interrogazione,
siamo alle comunicazioni, poi alla fine io le darò la paro-
la. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Posso Presidente? Allora se lei vuole parlare o non vuole
parlare, Vice Sindaco, se è muto o non è muto a me poco im-
porta, l’importante è che possa comunicare quelle cose che
è giusto che io comunichi da Consigliere Comunale. Poi se
ritiene opportuno e se il Presidente ritiene opportuno le
dà la parola. Io le parlo oltre che da Consigliere le parlo
da membro della Commissione di Bilancio. Noi in Commissione

24Consiglio Comunale del 18/07/2018



abbiamo ricevuto l’emendamento tecnico – politico, perché
non so è politico – tecnico o tecnico politico, in cui si
evincono determinate situazioni in funzione… Presidente io
non riesco neanche ad ascoltarmi. Grazie Presidente. Non so
se mi ha ascoltato o devo ripetere. L’emendamento tecnico –
politico o politico – tecnico, poi ce lo spiegherà quando
sarà giusto spiegarcelo. Mi sovviene un dubbio da membro
della  Commissione  Bilancio.  Noi  stiamo  discutendo
quest’emendamento, ma di fatto, perché cita una voce so-
stanziale che sono 2,5 milioni di euro per quel famoso de-
bito fuori Bilancio, ma mi sovviene e le comunico che a
tuttora in Commissione Bilancio non abbiamo avuto il piace-
re e l’onore di avere questo debito fuori Bilancio che se-
condo me è importante tanto quanto tutto quello che verrà a
seguire. Io in Commissione ho l’obbligo di capire il perché
si è fatto quest’emendamento tecnico ed a tutt’oggi in Com-
missione  Bilancio,  Presidente  gradirei  l’attenzione  del
Vice Sindaco, posso? Mi dovrà dare una risposta in merito?
Ripeto a tutt’oggi in Commissione Bilancio non abbiamo la
possibilità di poter studiare questo debito fuori Bilancio
che è una fetta, non dico importante, ma importantissima
del Bilancio Preventivo. Quindi le sto comunicando questa
situazione. Poi se il Presidente le darà la parola in meri-
to per una risposta alla mia comunicazione poi si vedrà.
Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie collega Rodriquez. È iscritto a parlare il collega
Michele Gandolfo, prego. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente, Consiglieri, signor Vice Sindaco. L’agitazione
del Consigliere Galfano mi stranizza perché dovrebbe essere
un Consigliere di lungo corso, quindi capisce come vanno le
cose, capisco scure l’errore del Vice Sindaco che mente sa-
pendo di mentire, perché quando era qui su questa scranni
la stessa battaglia che sta facendo lei contro l’Ufficio
Stampa, la faceva lui quando era qua, quindi non è cambiato
niente, e tu lo sai Agostino che non è cambiato niente.
Chiaramente i giornalisti sono costretti ad adottare certe
modalità di comportamento. 

Assume la Presidente del Consiglio il Consigliere Sturiano

Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Non ho capito? .. (intervento fuori microfono)… Chi ha par-
lato di costrizione? Non ho capito, chi ha parlato di co-
strizione? Non l’ho sentito. …(intervento fuori microfono)…
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CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente se posso continuare e poi eventualmente inter-
viene. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ha fatto bene. Io non ho sentito l’intervento del collega
Gandolfo, mi scuso, se vuole chiarire.  

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Se posso chiarire il mio pensiero. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì. È chiaro che praticamente da parte dell’Ufficio Stampa
vengono adottate delle veline, le cosiddette veline, così
come vengono adottate a livello nazionale, vengono utiliz-
zate anche a livello locale le veline, le cosiddette veli-
ne. Noi abbiamo detto altre cose durante lo scorso Consi-
glio Comunale, cose che non sono state verificate che non
sono state dette alla Stampa, tanto è vero che le notizie
di stampa sono di tutt’altro genere. Quando noi ci lamen-
tiamo  e  diciamo  che  è  un  assurdo,  che  è  da  due  anni
l’appalto praticamente non si fa e si continua con la poli-
tica delle proroghe, vogliamo avere spiegazioni da parte
dell’Amministrazione, che cosa state facendo. Io capisco
che non so di chi sono le responsabilità, probabilmente non
sono neanche vostre, sono di altri, però è chiaro che è una
cosa che va caro Vice Sindaco, perché noi con un appalto
che non parte è un danno. Noi abbiamo fatto delle battaglie
qua in aula. Ricordo che io ho fatto il prelievo per la co-
stituzione dell’ARO e ho votato anche l’atto finale, pur se
emendato. Quindi io credo nel nuovo progetto, credo nel
nuovo appalto ed il fatto è che da due anni non può partire
quest’appalto, mi rende nervoso e lo voglio denunciare e
questa è l’aula adatta per denunciare queste cose. Ho detto
anche che in altri tempi sarebbero scattate le manette,
probabilmente con altri protagonisti. Non ho detto che la
responsabilità è di quest’Amministrazione, qui ci saranno
altri organi che dovranno andare a capire come mai a di-
stanza di due anni questa proroga continua ad esserci. C’è
un danno erariale che viene pagato dai cittadini. Perché?
Perché con il nuovo bando ci dovrebbe essere un risparmio
di circa 3 milioni di euro, in baso a quello che noi abbia-
mo detto qua e convintamente poi ho votato l’atto, perché
ci credo in questo nuovo progetto e credo che ci sarà un
risparmio per i cittadini. L’accusa che ho fatto qua in
aula è un invito all’Amministrazione ad attivarsi ed andare
a  capire  di  chi  sono  le  responsabilità  del  perché
quest’appalto non parte. Questo è un problema serio, è ne-
cessario che la stampa sappia quello che stiamo dicendo
qua. Quando queste notizie non passato è chiaro che rende
nervoso anche il Consigliere Comunale, tanto è vero che noi
siamo costretti ad utilizzare Facebook, perché è diretto e
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quindi possiamo dire senza veline quello che pensiamo. Caro
Vice Sindaco noi vorremmo capire, anche se non siamo in
sede d’interrogazione oggi, come mai c’è una riduzione del-
lo spazzamento, c’è una riduzione della raccolta dell’RSU,
se ci sono altri servizi fatti dall’Aimeri in questo momen-
to. Capiamo anche che i mezzi sono fatiscenti, però noi
stiamo intervenendo per quanto riguarda i mezzi che fanno
questo  spazzamento?  Penalizziamo  la  Aimeri  Ambiente,  la
Energetica  ambiente,  perché  lo  spazzamento  viene  fatto
male. Io spero che voi state prendendo dei provvedimento
nei confronti dell’azienda. Tutto qua, non stiamo offenden-
do nessuno, capiamo la situazione. Caro Galfano si rasse-
gni, nella prossima Amministrazione lei sarà al governo e
cambieranno di nuovo le cose. 

PRESIDENTE STURIANO 
Daniele Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente. Sarò breve come sempre e cercherò di
portare la discussione verso un altro fronte, perché abbia-
mo dato abbastanza secondo me. Qualche giorno fa la Dire-
zione Investigativa Antimafia ha pubblicato la relazione
semestrale per quanto riguarda i fenomeni criminali nel
Paese e ci sono alcuni aspetti che la città più importante
della Provincia, il Consiglio Comunale fra i più importanti
della Provincia secondo me non può trascurare, in parte
questo si ricollega a quanto diceva prima il collega rela-
tivamente  al  sistema  rifiuti.  Si  opera  in  emergenza  da
vent’anni ed abbiamo visto le operazioni anche verso pezzi
importanti di Confindustria Sicilia che è acclarato, ha
delle gravissime responsabilità rispetto a come va il si-
stema rifiuti. Se me lo consentite davvero molto brevemente
perché certo solo l’estratto che riguarda la Provincia di
Trapani e vorrei leggere queste poche righe con la speranza
di poter avviare o una discussione o qualche valutazione,
perché siamo alla vigilia di un anniversario importante e
con  ogni  probabilità  qualcuno  di  noi,  in  un  po’  in
tutt’Italia andremo a fare delle Commemorazioni, talvolta
saranno  davvero  queste  passerella,  perché  rispetto  alla
strage di Via D’Amelio, solo negli ultimi periodi, negli
ultimi tempi emerge una responsabilità pesantissima di pez-
zi  dello  Stato  nell’aver  deviato  l’attenzione  rispetto
all’appurare la verità. Io ricordo che era piccolino negli
anni novanta, ma la figura di Arnaldo La Barbera per un bel
periodo rappresentò di fatto il volto delle Istituzioni.
Quando lo Stato si affidava alle televisioni mandava Arnal-
do La Barbera, oggi viene acclarato che quelle istituzioni
avevano depistato rispetto alla scoperta della verità per
quanto riguarda la strage di Via D’Amelio. Se il Presidente
mi autorizza io brevissimamente leggo i passaggi della re-
lazione della DIA che riguardano la Provincia di Trapani
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dove scrivono: “È storicamente caratterizzata dalla forte
pervasività nel tessuto economico e sociale delle consorte-
rie mafiose, che facendo leva su una diffusa situazione di
disagio sociale, dovuta ad una tradizionale e limitata pre-
senza di iniziative economico – produttive ed aggravata
dalla generale e perdurante crisi economico – finanziaria,
continua a trovare terreno fertile nella possibilità di re-
clutamento di manovalanza in un contesto ambientale ancora
in parte incline all’omertà. La struttura di Cosa Nostra
Trapanese si conforma articolata in quattro mandamenti: Al-
camo, Trapani, Mazara del Vallo, Castelvetrano che raggrup-
pano complessivamente 17 famiglie, le quali esercitano la
propria influenza su uno o più centri abitati della Provin-
cia. Le caratteristiche di Cosa Nostra Trapanese non diver-
gono da quelle Palermitane, evidenziano analoghe strutture
organizzative, unitarie e verticistiche, basate sulle stes-
se regole tradizionali, medesime modalità di suddivisione
del territorio, uguali settori d’interesse e strategie ope-
rative. Tutte le citate frange di Cosa Nostra, ma soprat-
tutto quella Trapanese, agiscono in sostanziale sinergia
con le famiglie palermitane con una tale comunione d’obiet-
tivi da ricondurre quasi sotto un’unica realtà criminale.
Si registrano momenti di difficoltà dovuti agli avvicenda-
menti criminali, determinati dall’azione dello Stato eser-
citata sia sul versante preventivo che su quello repressi-
vo, spesso connessa alle ricerche del noto latitante Matteo
Messina Denaro. Questi rappresentanti provinciale continua
ad essere il principale ricercato di Cosa Nostra. L’inces-
sante attività di ricerca ha continuato a decimare i favo-
reggiatori ed a sottrarre dalla sua disponibilità ingenti
patrimoni economico – finanziari. In effetti la rilevante
entità dei beni sequestrati ai sui prestanome o comunque di
soggetti in accertati rapporti con la sua famiglia di san-
gue o di appartenenza mafiosa fornisce un’indicazione del
potere di penetrazione economica e della capacità affari-
stica di cui negli anni è stato capace. Un potere che se
bene rispecchi un trend affaristico in decremento ha potuto
contare sulla collaborazione di una pluralità di soggetti
anche insospettabili.” L’ultimo passaggio io estraggo dalla
relazione  riguarda,  non  voglio  dire  “Noi”  perché  sarei
frainteso, ma l’aspetto politico. “Oltre che nel tessuto
economico – sociale, le consorterie mafiose trapanesi sono
dotate di una pervasiva capacità di penetrazione dell’atti-
vità politico – amministrativa.” Per questa ragione dicevo
alla vigilia di un anniversario importante dove persero la
vita Borsellino, Agostino Catalano, Emanuela Loi, Vincenzo
Li Muli, Walter Eddie Cosina e Claudio Traina, noi non pos-
siamo esimerci da attenzionare, fare un minimo di rifles-
sione rispetto a quanto è cambiato da 25 anni ad oggi. Pur-
troppo consapevoli che l’asticella rispetto, e più volte ne
abbiamo parlato, rispetto alla capacità di infiltrazione
che l’organizzazione criminale denominata Cosa Nostra, ha
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nella Pubblica Amministrazione a prescindere dal Piano An-
ticorruzione che giustamente votiamo perché è bene farlo,
purtroppo ancora oggi sia troppo bassa. Questo emerge 25
anni dopo la strage di Via D’Amelio e la politica del ter-
ritorio, ripeto, quando diciamo Marsala torni ad avere la
sua  centralità  nella  provincia  di  Trapani,  non  può  non
averla se non ripartiamo anche da questi elementi, perché
gli interessi criminali significano risorse ed energie sot-
tratte al buon funzionamento della Pubblica Amministrazio-
ne, all’economia reale, in un meccanico che invece privile-
gia la concorrenza sleale, perché è il sistema criminale.
Abbiamo visto anche nel passato rispetto a quante operazio-
ni, quanto fosse drammatico colleghi, il riconoscere ad al-
cuni dipendenti di attività sottratti a Cosa Nostra che
qualche tempo dopo la gestione giudiziaria si trovavano a
dire “Con la mafia lavoravamo e ci pagavano gli stipendi,
con la gestione commissariale non lavoriamo più”. Ci sono
diversi aspetti che la politica non può non attenzionare se
vogliamo almeno 25 anni dopo invertire tendenza. Io mi tac-
cio ma ritenevo d’obbligo fare questo piccolo inciso. Vi
ringrazio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Dovremmo iniziare a lavorare. Non la seguo Vice Sindaco,
che cosa vuole fare? 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Alcuni Consiglieri non hanno comunicato ma hanno interroga-
to per sapere, se ritiene il Presidente del Consiglio che
possa o meno rispondere alle richieste da parte dei Consi-
glieri rispetto alle tematiche che sono state tirate fuori.

PRESIDENTE STURIANO 
Ora decideremo. Per una breve chiusura del discorso che è
stato fatto sull’addetto Stampa all’interno del Palazzo VII
Aprile e per un chiarimento totale e complessivo nei con-
fronti dei due addetti dell’Ufficio Stampa del Comune, il
dottor Guercio ed il dottor Tarantino, a cui rinnoviamo la
nostra stima, il nostro affetto, il nostro rispetto, pro-
fessionisti autorevoli, perché se non fossero professioni-
sti autorevole bravi sicuramente non vorremmo uno di loro
all’interno del Consesso Civico, questo è chiaro. Se mette-
remo in dubbio la loro integrità morale, la loro correttez-
za e la loro professionalità sicuramente non li vorremmo
nella sede del Palazzo VII Aprile che è la sede del Consi-
glio Comunale. Detto questo, Vice Sindaco, leggerò breve-
mente la richiesta votata poi dal Consiglio Comunale, data
25 giugno 2009 “Istituzione dell’Ufficio Stampa all’interno
degli Uffici del Palazzo VII Aprile” dove lei è anche fra i
proponenti della proposta deliberativa. Perché darò lettura
di questa cosa? Perché noi chiediamo per le stesse motiva-
zioni che lei ha messo nella proposta deliberativa adottata
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dal Consiglio Comunale, in maniera chiara. E se si ha ri-
spetto delle cariche democratiche non basta cambiare alla
poltrona dal posto di Consigliere a quella di Vice Sindaco
per cambiare l’immagine o il concetto che sa ha dei ruoli.
Lei ha proposto una delibera e per le stesse motivazioni
pretendiamo che uno dei due addetti dell’Ufficio Stampa
venga dislocato all’interno del Palazzo VII Aprile. Darò
lettura solo brevemente della motivazione. Approvato con
Delibera 78 del 25 giugno 2009, proposta Consiliare “Si
propone l’istituzione dell’Ufficio Stampa presso il Palazzo
VII Aprile. Premesso che per il miglioramento, l’efficienza
rispetto alla comunicazione del Consiglio Comunale e di
singoli Consiglieri verso gli organi di stampa e soprattut-
to per la cura dell’immagine del Consiglio Comunale in par-
ticolar modo durante l’espletamento dei suoi Lavori Consi-
liari, si propone l’Istituzione presso gli Uffici di Palaz-
zo VII Aprile di una Struttura alla totale dipendenza dei
Consiglieri Comunali, finalizzata sia alla trasmissione dei
loro  comunicati  agli  Organi  di  Stampa,  sia  alla  tutela
dell’immagine del Consiglio, in particolar modo durante la
conduzione dei lavori Consiliari”. Protocollato il 16 marzo
2009, adottato il 25 giugno 2009, fra i proponenti il Con-
sigliere Oreste Alagna, il Consigliere Coppola, il Consi-
gliere  Fernandez,  il  Consigliere  Gisone,  il  Consigliere
Agostino  Licari,  il  Consigliere  Accardi,  il  Consigliere
Gandolfo, la Consigliera Ginetta Ingrassia. Ecco le vere
motivazioni, non stiamo chiedendo né un motivo in più e né
un motivo in meno, per le stesse motivazioni da lei espres-
se, esternate su una proposta deliberativa votata dal Con-
siglio Comunale nel 2009, richiediamo con forza e con fer-
mezza forti di una votazione di un precedente Consiglio Co-
munale, di un componente dell’Ufficio Stampa che debba es-
sere mandato all’interno del Palazzo VII Aprile, appunto,
perché la comunicazione istituzione del Palazzo vogliamo
che non sia sotto certi aspetti e per motivi di opportunità
condizionata. Punto. Detto questo la parola alla collega
Rosanna Genna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Vice Sindaco solo una formalità e chiedo
scusa per non averlo fatto prima, Vice Sindaco avete fatto
oggi lavori di Giunta? 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
No, non ho partecipato io. 

CONSIGLIERE GENNA 
Ma ci sono stati lavori di Giunta? 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Credo di sì. 
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CONSIGLIERE GENNA 
Quindi c’è un atto deliberativo in merito alla Concessione
del logo con data di oggi in merito alla Concessione di
Logo a questa Manifestazione. Io vorrei averne una copia se
è possibile, me la fa avere? Grazie, per capire un pochet-
tino com’è stato concesso, se è un patrocinio gratuito, un
patrocinio oneroso e tutto l’iter che è stato effettuato
per la concessione di questa manifestazione. È il Terzo Fe-
stival del Tramonto, si ricorda ai tempi di Patrizio Mon-
talto, i colleghi che erano Consiglieri Comunali insieme a
me all’epoca, è stata istituita da lei. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se il Vice Sindaco vuole intervenire è una sua facoltà. È
vero che è ospite come dice lei Vice Sindaco. Penso che il
Consiglio Comunale è un organo altamente democratico, ab-
biamo dato a tutti la possibilità sempre di parlare, di di-
fendersi, di replicare, siamo qui e lavoriamo nell’interes-
se della città, ritengo che qualsiasi tipo d’intervento
possa essere solo costruttivo e non fine a se stesso. Per
quanto mi riguarda adesso ha la facoltà. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
La ringrazio Presidente di avermi concesso l’opportunità e
la possibilità di poter esternare anche il mio pensiero.
Non mi rimangio assolutamente l’ho detto, quel provvedimen-
to  del  2009  e  lo  dobbiamo  contestualizzare,  quando  non
c’erano gli addetti stampa in aula, vi passavano le cosid-
dette “Veline” da parte di alcuni funzionari presenti in
aula e l’Ufficio Stampa poi comunicava. Rispetto a questo
abbiamo un po’ cambiato le cose, non c’era lo streaming,
non  c’era  quest’opportunità.  Oggi  abbiamo  l’opportunità
dello streaming, quindi la visione diretta. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco mi permetta la interrompo, pagavamo lautamente
e profumatamente una televisione per mandare in ordine le
dirette televisive. Non c’era lo streaming ma pagavano lau-
tamente e profumatamente le dirette televisive. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Poi se si ricorda è saltata ed era quella la motivazione e
quindi avevamo personale in più e comunque oggi come allora
in quel documento non si metteva in dubbio la professiona-
lità,  la  correttezza,  l’abnegazione,  l’imparzialità,  la
professionalità dei funzionari e dei nostri giornalisti, ma
semplicemente l’opportunità di avere ulteriore personale in
quell’epoca ne avevamo abbastanza, all’interno del Consi-
glio Comunale. Oggi quello che ho voluto sottolineare, ri-
peto la mia stima e per quanto riguarda la certezza, posso
dire  della  correttezza  deontologica  del  giornalista  che
svolge così come il dettato costituzionale, l’Articolo 97
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nell’imparzialità dell’azione, quindi non è né costretto,
né plagiato, né condizionato, fa come tutti i funzionari
debbono fare, correttamente il proprio lavoro a prescindere
da chi in quel momento sta governando la città e nei vari
ruoli, sia esso Consiglieri di Opposizione, di Maggioranza
ed altro. Il nostro Capo Ufficio Stampa nella stessa manie-
ra  asettica  perché  non  fa  propaganda,  perché  l’Ufficio
Stampa non può fare propaganda, perché lì ci sarebbe la
Corte dei Conti che deve intervenire perché l’addetto stam-
pa al Comune di Marsala non ce l’ha, non l’abbiamo pagato
il funzionario come altri organi magari hanno, noi abbiamo
un dipendente Comunale che svolge la funzione di Capo Uffi-
cio Stampa che dirama notizie e che a quello si deve atte-
nere, non deve fare altro, perché se fa propaganda va cen-
surato. Tuttavia, se come diceva il Consigliere Galfano,
che l’atteggiamento assunto del funzionario non è consono
ai dettati costituzionali, alle note… (interruzione tecni-
ca)… 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco a questo punto verifichi lei. Visto che è
l’Assessore al Personale deve verificare. Se lei mette in
dubbio che è stato ribadito in Consiglio Comunale, verifi-
chi. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Se c’è una comunicazione… (interruzione tecnica)… sottopor-
re all’Ufficio gli estremi, qualora… (intervento fuori mi-
crofono)… Sul turismo io dico che abbiamo fatto tanto, pos-
siamo dire che dobbiamo valutare la propria sensazione…
(intervento fuori microfono)… che nel 2011 era Assessore di
questo Comune, avevamo… (intervento fuori microfono)… Nel
2012 da… (intervento fuori microfono)… presenza siamo arri-
vati a… (intervento fuori microfono)… 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco c’è un piccolo particolare che sta omettendo,
c’è stata la Guerra in Libia e per quattro mesi l’Aeroporto
di Trapani – Birgi è stato chiuso. Se lei omette un dato
fondamentale, mi scusi. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Presidente io sto dando una comunicazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
I dati devono essere inconfutabili e non sono opinabili. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
Diceva una volta l’ex Presidente del Consiglio Dei Ministri
“Stia sereno, tranquillo”, mi faccia esplicitare. Nel 2015
da tante altre valutazioni siamo passati a 170.000 presen-
ze, nel 2016 a 180.000 presenze, nel 2011 oltre 200.000
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presenze, indubbiamente da una serie di fattori, però un
dato è certo, non è crollato l’affluenza del turismo, sarà
stato un caso anche lì, perché non posso indubbiamente at-
tribuire a lei la responsabilità di un crollo vertiginoso
da 166.000 a 141.000 ma indubbiamente i dati in quel caso
parlano negativamente, sono dati. Consigliere Rodriquez mi
sono appena informato, lei ha giustamente l’esigenza, così
come il Consiglio Comunale, un debito da 3 milioni di euro,
credo che sia stato firmato, il dato preciso non ce l’ho,
se non è stato trasmesso sarà trasmesso a breve, perché ha
avuto tutti i pareri ed è alla fine, quindi a brevissimo,
però lei deve capire che un debito fuori Bilancio va prepa-
rato. Consigliere si procede su campi diversi e quindi dob-
biamo assolutamente prevederlo e proporlo all’Aula, abbiamo
dato una proposta, la poteva fare anche l’aula autonomamen-
te, ma è sembrato giusto proporre anche, dare un’indicazio-
ne di massima di come potrebbe essere modificato il Piano
rispetto al debito fuori Bilancio. Consigliere lei ha ra-
gione, però dobbiamo anche lì distinguere, perché sembre-
rebbe che Marsala fosse stata messa nell’ambito di un pro-
blema siciliano gravissimo, dove è vero dove vi sono comuni
che sono stati sottoposti per ora ad un’attenzione partico-
lare della Procura della Repubblica per una serie di appal-
ti, appaltini. Tra l’altro il Comune di Marsala c’è stato
un periodo storico, mi ricordo degli appaltini costanti e
continui che hanno fatto lievitare senza una modifica del
sistema di raccolta, cioè a parità di sistema è lievitato,
ricordo all’epoca, la spesa della raccolta rifiuti da 6 mi-
lioni a 10 milioni a condizione costanti, dovuto agli ap-
paltini. Noi non abbiamo fatto appaltini, vi sono comuni
che da anni sono in regime di proroghe o di non aver mai
fatto una gara d’Ambito e che continuano con affidamenti
quasi diretti una gestione di un settore molto, molto deli-
cato, il Consigliere Nuccio ha dato alcune indicazioni, ma
molto, molto delicato. La situazione in atto: noi abbiamo
fatto quello che era possibile fare, ci siamo trovati in
corso d’opera ad un’azione che doveva essere intrapresa
prima perché era in scadenza, noi siamo intervenuti nel lu-
glio del 2015, con il nostro insediamento. Abbiamo avviato
e  creato  l’ARO,  ringrazio  il  Consiglio  Comunale  che  ha
scelto, poi ci fu il Governo Regionale che ha tolto l’ARO,
quindi in corso d’opera abbiamo dovuto modificare un’azione
politica che avevamo intrapreso quella della gestione di-
retta  e  autonoma  del  Comune  di  Marsala  in  ambito
dell’appalto e quindi crede che con la seconda RIF del
2016, fu modificato il sistema e siamo stati costretti ad
espropriarci di quello che era il nostro ruolo di Governan-
ce della gestione dell’appalto e rientrata all’interno del-
la S.R.R. La proroga che era stata proroga, ma l’opportuni-
tà  che  il  Codice  Contratti  dà  del  cosiddetto  quinto
d’obbligo abbiamo utilizzato l’S.R.R., cioè tutti i Comuni,
tutti i Sindaci dei Comuni nell’S.R.R. Nord hanno, in atte-

33Consiglio Comunale del 18/07/2018



sa della gara che intanto andava a potersi espletare perché
c’era lì tutta un’azione messa in campo e perché l’URECA
doveva poi approvare gli atti. Noi abbiamo fatto il proget-
to, l’abbiamo presentato gli atti di gara, l’S.R.R. ha pre-
disposto gli atti di gara, noi non abbiamo potuto più pro-
porre gli atti di gara perché nel frattempo era andato
nell’S.R.R., gli atti di gara sono stati mandati all’URECA,
per la verità rispetto ad un cotesto nazionale in ambito di
rifiuti è stato credo velocissimo. Ci sono alcuni ambiti
dove l’URECA prima che approvi la gara sono passati sei
anni in alcuni casi vedi il Lotto Puglia 2, vado a memoria
e ci sono ambiti che anche in altre realtà sono tutto som-
mato L’URECA è stata relativamente veloce. Oggi abbiamo ap-
provato, a marzo del 2018, il Contratto, l’S.R.R. e credo
che a giorni, Consigliere  Gandolfo, noi approveremo, chiu-
deremo il contratto e possiamo avviare il nuovo percorso
con la nuova gara, quindi sarà una questione di giorni.
Tutto sommato rispetto al contesto nazionale ed in partico-
lar  modo  al  contesto  Regionale,  Marsala  anche  sotto
quest’aspetto l’R.S.S. 2 è tra le poche R.S.S. virtuoso,
rispetto a quella della Sicilia Orientale, sono nelle con-
dizioni di tutto rispetto ad un contesto regionale che non
è un granché, però non voglio entrare nell’ambito di scelti
di altri comuni. Se la città è sporca. È vero, qualcuno non
si è accorto che nel frattempo c’è il Governo Musumeci, che
con la 5 RIF ha tagliato di notto alla Città di Marsala la
possibilità di conferire. Noi siamo una Città di 83.000
abitanti. I dati Istat parlano che un cittadino produce 1,2
chili di rifiuti al giorno per Marsala e quindi sono quasi
100 tonnellate di rifiuti giornalieri, non considerando i
turisti in più che abbiamo, ma ha 100 tonnellate giornalie-
re per 83.000 abitanti, grazie al fatto con i nostri con-
cittadini che noi raggiungiamo il 55%, essendo il primo Co-
mune o tra i primi comuni medio – grande, oltre i 50.000
abitanti siamo il primo comune in Sicilia, da poco abbiamo
preso il Premio Corepla, oggi prenderemo il Premio Comieco,
lunedì prossimo come il Comune riciclone. Nonostante questo
sforzo, grazie ai Marsalesi, innanzitutto, un qualcosa di
nostro abbiamo messo e che il Consiglio Comunale un po’
tutto ha messo, nonostante il 55%, quindi 55 di quei 100
sono differenziati, ma il 45 no. Bene il Governo Regionale
senza criterio, senza un minimo di logica ha ridotto da 45
a 35 la possibilità di conferimento al Comune di Marsala.
Di fatto se non aumentiamo la differenziata rimangono gior-
nalmente 10 tonnellate di rifiuti non raccolti. Questo per-
ché non tutti i cittadini contribuiscono nella stessa ma-
niera, ovvero non conferiscono quando il servizio è sospe-
so, conferiscono anche senza il Servizio e quei rifiuti
permangono per strada, dove non dovrebbe venire. Non è più
che sporca, che il servizio non è stato espletato, c’è
l’impossibilità di poterla raccogliere perché non abbiamo
il luogo dove poterlo raccogliere. Noi, Consigliere, con
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questo non voglio fare passato o recente, lì è meglio non
fare più di tanto, perché ci sono le Procure in mezzo ed
altre cose, io dico che per quanto ci riguarda, con gli
atti possiamo avere dettagli, abbiamo sanzionato le ineffi-
cienze della ditta che sta gestendo il servizio in maniera
efficiente ed efficace, più che efficienze, efficace, ovve-
ro che la sanzione ha prodotto gli effetti. Quindi non è
semplicemente una contestazione, dopodiché com’è successo
poi alla fine la ditta non paga la contestazione, noi ab-
biamo fatto una contestazione che ha avuto efficacia, ovve-
ro che ha sortito l’effetto di aver sottratto risorse eco-
nomiche alla ditta che la sta gestendo, le assicuro che
sono state fatte. Ci sono disservizi, torniamo a contestar-
li ed invito, più che altro il mio è un appello che faccia-
mo un po’ tutti, ai nostri concittadini che ringrazio sem-
pre, perché ripeto la stragrande maggioranza sono virtuosi,
danno lustro alla città e fanno sì che quando Marsala pren-
de il prende grazie ai cittadini. Purtroppo c’è una parte,
una minima parte che poi magari saranno quelli che sui So-
cial, in quanto ho avuto un’esperienza diretta, che al pa-
dre veniva contestato per aver conferito i rifiuti fuori
dagli orari ed in luoghi non pertinenti e quindi con la
sanzione attraverso le nostre telecamere che abbiamo prati-
cato ed il figlio la mattina sui social lamentava della
sporcizia della città, avendola a casa, era il padre o for-
se lui stesso che magari poi contestava sui Social, c’è
qualche Consigliere che è testimone di quello che sto di-
cendo, quindi ho le prove di quello che sto dicendo. Un in-
vito a quei pochi che diventano leoni nelle tastiere a fare
la prima parte per rendre la città in un momento difficile
e di grosse difficoltà che stiamo affrontando a rendere an-
cora più decorosa la nostra città. La ringrazio per la pa-
rola Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Letizia Arcara, poi Giuseppe Milazzo, Calogero Fer-
reri. Per quanto riguarda gli ordini dei lavori, abbiamo
già due delibere da prelevare, il Punto 11 ed il Punto 17. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente io devo intervenire per chiarimento. In primis
ero  Assessore  alle  Politiche  Sociali.  Vice  Sindaco  io
all’epoca io ero Assessore alle Politiche Sociali, eviden-
temente io credo che responsabilità per quanto riguarda il
settore turismo penso di non averne avute affatto, comunque
sia non è quello, perché quando si fa parte di un esecutivo
le responsabilità competono e vanno in capo a tutti i com-
ponenti. Desidero semplicemente chiarire con lei in primis
questo discorso, questo l’ho fatto. Desidero chiarire con
lei, innanzitutto che ero Assessore alle Politiche Sociali.
Io non a quale Consiliatura lei allude quando dice “Allora
di qua, di su o di giù”, comunque sia eravamo nella stessa
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consiliatura ed evidentemente se c’era qualche cosa che non
andava all’epoca lei nel ruolo di Consigliere, tra l’altro
faceva parte anche della Commissione Accesso agli Atti for-
se era suo dovere anche intervenire se c’era qualcosa che
non andava, ma non voglio fare dietrologia per nessun moti-
vo al mondo. Forse non ci siamo intesi sul turismo. Lei va-
luta il turismo in base alle presenze? Sicuramente no. Per-
ché non è questo quello che merita Marsala. Se Marsala è
una città a vocazione turistica dobbiamo fare del turismo
il volano dell’economia, quindi puntare sul turismo in pri-
mis e quella sulla valorizzazione che la città presenta, su
tutto ciò che la città offre: archeologia, clima, mare,
tutto quello, Musei, i bagli, tutto quello che abbiamo,
tutto questo va valorizzato perché è una città a vocazione
turistica. Mi scusi lei valuta quindi della presenza dei
turisti. Allora bisognerebbe valutare un’altra cosa, quanto
tempo si fermano i turisti a Marsala? Mi risulta che stanno
appena appena una notte e vanno via. Cioè, Marsala non una
metà per loro, una destinazione per loro, Marsala è una
delle tante città che potrebbero, potrebbero visitare du-
rante il loro percorso. Capogruppo cortesemente stia calma,
vi vedo un po’ elettrizzati voi del PD, perché magari anco-
ra siete sempre in una fase molto convulsa. Vi vedo sempre
convulsi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Arcara relativamente al chiarimento che è stata
tirata in ballo. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Perché evidentemente il vostro Vice Sindaco ha citato pe-
riodi in cui all’epoca c’era un turisti, quindi un chiari-
mento, semplicemente un chiarimento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Calogero, bisognerebbe chiedere al Vice Sindaco che ha pre-
so parola, che ha tirato in ballo determinati aspetti di
non dirlo e noi l’abbiamo permesso. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Non ho capito non vi ribellate? … (intervento fuori micro-
fono)… Presidente qua si sta sforando anche il buon senso
ed il buon gusto l’equilibrio, ma stiamo scherzando? Il
Vice Sindaco fa riferimento a periodi in cui francamente
ero semplicemente e modestamente Assessore alle Politiche
Sociali, credo di aver svolto bene quel mio ruolo e quel
lavoro.  Parla  di  turismo  dicendo…  io  sto  chiarendo  che
quello che si è detto è altro dire: “Ci sono più turisti a
Marsala” che francamente nell’anno 2018 non credo che ci
siano, altrimenti non si spiega la nota dell’Associazione
Strutture Turistiche alle istituzioni, non si spiega il
perché albergatori, ristoratori, B&B sono in crisi totale,
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vuol dire che non ne arrivano turisti, quindi ribadisco il
concetto, Marsala città a vocazione turistica, dotatevi di
nuove strategie perché ciò accade. Una è quella che tutto
il Consiglio, unanimemente ha votato, Tavolo Tecnico sul
Turismo, che non è né Commissione di studio, né un Tavolo
Politico, è un Tavolo al quale sono chiamati esperti, per-
sone che lavorano nel Settore e che devono offrire soluzio-
ni concrete, fattibili, non aleatore o progettini sporadici
buttati qua e la. Ecco che cosa sappimo fare sul turismo.
Grazie Presidente per la cortesia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi evitiamo chiarimenti su chiarimenti. Chiediamo che
la collega deve interrompere e chiediamo il chiarimento
alla collega, chiedo scusa. Vuole fare comunicazione, che
cosa vuole fare collega? Abbiamo chiuso con le comunicazio-
ni? Mi sembra di sì. Collega Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri  e  Vice  Sindaco.
Collega Meo, lei ha ragione, però visto che il Consiglio dà
una parte di comunicazione si è passati quasi quasi ad un
dibattito politico, mi consenta che io la mia la devo dire.
Perché quando il suo Vice Sindaco dice che l’Amministrazio-
ne Comunale, il Consiglio Comunale rappresenta la governan-
ce della città io non ci sto. Io mi pongo fuori, io non
sono il governo di questa città Vice Sindaco, è lei il go-
verno di questa città, non è questo Consiglio Comunale,
forse sarà la sua Maggioranza ma io no, quindi mi consenta
di dirle che lei amministra ed io no. Io non sono un ammi-
nistratore, lei ha le redini in mano, lei porta gli atti
deliberativi, noi li valutiamo, se c’è qualche aggiustamen-
to che intendiamo dare lo diamo, ma lei governa ed io non
governo. Il mio era un programma diverso dal suo, il suo ha
vinto, tra l’altro tutto procede bene, quindi mi auguro che
fra due vi ripresenterete, perché se il turismo va bene e
siamo in aumento, se le strade sono eccezionali, se l’acqua
ogni giorno l’abbiamo nella nostra rete idrica e tutto pro-
cede bene, sicuramente fra due anni io vi auguro di rican-
didarvi, anzi vi dovete ricandidare ed è giusto così. Però
ci tengo a dire che voi amministrate come Giunta, noi non
amministriamo, noi analizziamo i vostri atti deliberativi e
diamo il nostro contributo. Questo ci tenevo a dirlo perché
non vorrei che tutti diventiamo uguali, non siamo tutti
uguali. Per quanto riguarda la città che è sporca, mi viene
da pensare: perché la spazzatura non si toglie lo stesso
giorno, ma si toglie dopo un giorno? Perché non si toglie
lo stesso giorno, ma si a togliere dopo due – tre giorni?
Lei mi dice che è un fatto di Musumeci che ha bloccato le
discariche perché sono piene. Ma a distanza di tre giorni
dopo poi si liberano? Mi faccia capire l’ingranaggio. A mio
avviso se ci mettiamo a regime, così come conferirla oggi o
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conferirla tra tre giorni è sempre quella la spazzatura che
facciamo. In ogni caso ritengo che la città sporca non è
solo dal punto di vista del sacchetto che resta fuori o del
cassonetto che resta pieno. La città è sporca perché le
spazzature non avvengono, perché i lavaggi non avvengono,
perché la derattizzazione non avviene, tutte queste cose.
Non diciamo che tutto procede bene, diciamo che ci sono
delle difficoltà e che purtroppo conosciamo bene. Per quan-
to riguarda il turismo, lei sostiene che siamo in aumento.
Io noto una cosa, che non abbiamo un grande evento, non ab-
biamo degli spettacoli di una certa importanza, cioè ci li-
mitiamo con tutto rispetto all’aperitivo al tramonto di San
Filippo e Giacomo, che condivido perché è una bella zona.
Senti la città non viene a San Filippo e Giacomo, la Città
può venire a Mozia, San Filippo e Giacomo è una festa di
quartiere, con tutto il rispetto facciamola, ma non diciamo
che diventa un evento della città, perché sicuramente da
Strasatti o da Santo Padre delle Perriere non verranno a
San Filippo e Giacomo. Io la condivido, ma non mi dica però
che la Festa di San Filippo e Giacomo diventa un evento per
la città, smettiamola. L’invito sarebbe quello di andare a
creare degli eventi che possono portare a Marsala, veramen-
te gente di altri Comuni limitrofi come succedeva una vol-
ta. Per cui a mio avviso le cose non vanno bene, ma il mio
è un fatto personale, io con condividevo il vostro proget-
to, il vostro programma e quindi dico che non state portan-
do a buon termine quello che era il vostro programma. Ripe-
to, voi amministrate, fra due anni vi ricandidate e sicura-
mente la città, se avete fatto bene, vi rivoterà. Per quan-
to riguarda il problema dell’Ufficio Stampa io non penso
che ci possono essere addetti stampa che vadano a cambiare
quello che è il Consiglio Comunale di fatto dice. Sicura-
mente su una seduta di tre – quattro ore andare a riportare
tutti quelli che sono gli interventi, mi rendo conto che
diventa  impossibile,  però  inviterei  l’amico  Guercio  e
l’amico Tarantino quanto meno gli interventi dei Consiglie-
ri Comunali che hanno un’incisione dal punto vista, non so
l’intervento dell’amico Gandolfo che diceva una cosa pesan-
te dal punto di vista anche politico, se ne poteva dare an-
che un cenno. Cercate di ampliarlo quanto meno, perché di-
ventiamo delle marionette dove si dice: Sono intervenuti
Tizio, Caio e Sempronio  ed arrivederci. Se diciamo fesse-
rie non dovete metterlo, ma quanto meno i punti più salien-
ti, nei limiti delle possibilità, ripeto, il massimo ri-
spetto, perché conosco bene entrambi e so che siete più che
seri sul lavoro che fate. Grazie. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Calogero Ferreri. 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Io intervengo per l’ordine dei lavori
dell’Aula. Visto e considerato Presidente che la scorsa
volta ci siamo lasciati ed eravamo in pochi per la verità… 

PRESIDENTE STURIANO 
Calogero Ferreri, prego. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente  intervengo  in  merito  all’ordine  dei  lavori
dell’Aula. Visto e considerato che la scorsa volta in una
seduta quasi analoga, in quel caso mancava l’Amministrazio-
ne comunale, quest’oggi l’Amministrazione Comunale è qui.
Io vedo che nell’ordine dei lavori ci sono le comunicazio-
ni, ci sono interrogazioni. Anch’io ho qualche cosa da dire
o da rammentare all’Amministrazione e l’Aula deputata è
questa. Però per chi è seduto come noi, ad ascoltare un di-
battito a due o tre, la collega Arcara che interviene due
volte, la collega Rosanna Genna interviene due volte, lei
prende delibere del passato, il Vice Sindaco rinfaccia i
numeri del turismo, sinceramente in questo caso per chi sta
seduto qua, abbiate rispetto di chi ascolta con piacere i
vostri interventi. Ma chi viene qua per lavorare e ci sono
85 – 86 punti all’Ordine del Giorno, se ci siamo un target
a lavorare mi sta bene e sto seduto. Ma alle 20:00 quando
poi non ci sono più le condizioni per lavorare, io non ci
sto ed annuncio Presidente che questa sera ho impegni per-
sonali ed alle 20:00 abbandonerò l’Aula. In altre sedute,
c’è il collega Galfano che ci ha visti, eravamo in tre –
quattro seduti qui dentro, io questa sera annuncio che vado
via prima e non voglio che domani o stasera stesso qualcuno
metterà in croce il Consigliere Ferreri perché abbandona
l’Aula alle ore 20:00. Io alle 17:15 – 17:20 ero già sedu-
to, sto ascoltando voi, però volevo capire se andiamo avan-
ti con l’ordine dei lavori o continuiamo con le interroga-
zioni e comunicazioni, perché anch’io mi scrivo a parlare
ed intervengo per comunicazioni o interrogazioni. Il Gruppo
del PD non freme, non si arrabbia per nulla, però per la
serietà dell’ordine dei lavori io sono pronto ad interveni-
re per comunicazioni ed interrogazioni, però ci dobbiamo
dare un ordine dei lavori in aula, perché ognuno di noi in-
terviene per i rifiuti, per il turismo e quant’altro, io
che sto qui ad ascoltare non sto capendo più niente Presi-
dente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Ferreri quando avete finito di intervenire ini-
ziamo con il Prelievo del Punto 11 e del Punto 17. 

CONSIGLIERE MEO 
Il prelievo già era stato fatto. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non era stato fatto il prelievo stia tranquilla, era stato
annunciato il prelievo, tranquilla. Le comunicazioni erano
state fatte, le comunicazioni erano state fatte, ma rispet-
to a quello che questo Consiglio rivendica collega è stato
detto per un fatto di chiarezza, tra virgolette, quasi qua-
si si stava facendo passare un messaggio che era diverso
rispetto a quello che si vuol far passare. Noi non mettiamo
in discussione, non stiamo dicendo, non voglio che domani
mattina esca il messaggio che il Consiglio Comunale non ha
rispetto, non ha fiducia, non crede nella professionalità
dei due addetti dell’Ufficio Stampa del Comune, assoluta-
mente, è giusto specificare questo. È stata lamentato più
volte dai colleghi Consiglieri, abbiamo fatto più Consigli
Comunali dove abbiamo discusso di questa questione, ne ab-
biamo ad iosa, quindi abbiamo detto tanto una determinata
cosa. Poi ci siederemo in uno di questi giorni, con il Se-
gretario, con il Vice Sindaco che è l’Assessore al persona-
le e stabiliremo quali sono le motivazioni ostative affin-
ché o il dottor Guercio o il dottor Sandro Tarantino venga-
no messi a disposizione del Consiglio Comunale. Ad oggi
sono a disposizione del Consiglio, per carità, però è un
discorso diverso relativo. Il Vice Sindaco ha parlato per
un’ora, giusto? Il Vice Sindaco ha parlato per un’ora, non
è che qualcuno ha detto al Vice Sindaco “Lei non deve in-
tervenire” è giusto che intervenga. Calogero sono d’accor-
do, però nessuno ha cercato di interrompere gli interventi
degli altri, anche quando si usciva fuori tema. Ha fatto un
intervento il Vice Sindaco opportuno e non l’abbiamo inter-
rotto. Sono stati tirati in ballo altri Consiglieri, per-
fetto, è stata fatta chiarezza su una questione. È arrivato
il momento di lavorare, ho detto al Vice Sindaco di chiama-
re i funzionari e dirigenti, che erano tutti precettati.
Interviene Flavio Coppola, dopo l’intervento di Flavio Cop-
pola non ci sono ulteriori interventi, preleveremo il Punto
11 e successivamente il Punto 17, poi il Punto 6. Che sia
chiaro Flavio Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri. Sinceramente non
era mia intenzione intervenire però il dibattito politico
che è venuto fuori sicuramente, almeno da parte nostra, è
giusto che diciamo anche quello che pensiamo. Il nostro
amico, Vice Sindaco, con cui mi devo complimentare, perché
non è una novità, ma lui riesce ad essere astuto come il
serpente e nello stesso tempo essere candido come la colom-
ba, perché riesce a districarsi fra le insidie in una ma-
niera che ci lascia sinceramente stupiti. In verità non ha
neanche torto, caro Presidente, perché noi in Consiglio Co-
munale e nessuno ha mai pensato, né io e né i colleghi che
sono intervenuti prima di me, di mettere in discussione

40Consiglio Comunale del 18/07/2018



quella che è l’onestà morale e la capacità professionale
dei nostri addetti stampa. Però è anche vero, caro Presi-
dente,  ahimè  che  il  Vice  Sindaco  ha  ragione.  Perché
l’addetto stampa del Comune ha il compito di riportare i
fatti nell’aspetto, soprattutto tecnico amministrativo, non
hanno il compito di entrare nel merito del pensiero politi-
co. 

PRESIDENTE STURIANO 
Qua i fatti parlano, quale pensiero politico. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente lei ed il Vice Presidente avete parlato esatta-
mente per 49 minuti, 49 minuti, per due ore si è parlato di
questa questione, permette che io dico la mia e sono libero
di dirlo. In verità caro Presidente sbagliamo noi. Sbaglia-
mo noi. Perché noi con l’Ufficio di Presidenza, con i vari
rappresentanti di Gruppo ed ogni Gruppo può liberamente
scrivere e mandare il proprio comunicato secondo quello che
è stato il proprio modo di pensare o di proporre all’aula.
Presidente, perché l’addetto stampa, io non voglio dire che
ha fatto bene, perché obiettivamente non è che sono delle
novità che viene riportato “È intervenuto Flavio Coppola”
ma che cosa ha detto Flavio Coppola? Boh! È intervenuta Fe-
derica Meo. Ma loro devono solamente limitarsi obiettiva-
mente e su quo io le do ragione a dire quello che è succes-
so. D’altra parte un addetto stampa non è che può scrivere
che il Consigliere Coppola ha detto al Sindaco che non ca-
pisce niente, perché l’addetto Stampa è del Comune, non può
rilevare  situazioni  che  sono  negative  nei  confronti
dell’Amministrazione. Diverso è la stampa presente in aula
che ha anche la facoltà di poter esprimere o di scrivere
quello che potrebbe essere anche il pensiero politico. Pre-
sidente questo è quello che penso io. Con questo che cosa
voglio dire, Presidente? Noi siamo organizzati, abbiamo un
Ufficio di Presidenza, abbiamo anche personale esperto e se
noi ritiriamo che il Consiglio Comunale, quando ci sono se-
dute dove emergono dibattiti di una certa maniera e vengono
evidenziati fatti o situazioni che riteniamo che la città
ne deve essere portata a conoscenza allora lo facciamo noi
il  Comunicato  Stampa,  non  c’è  bisogno  che  lo  scrive
l’addetto stampa. Presidente noi come Gruppo siamo abituati
che quando pensiamo una cosa la scriviamo e la mandiamo a
tutti gli organi di stampa. Non ci deve interessare, Presi-
dente, che nel Sito del Comune, nella Pagina Istituzionale
che venga scritto e venga riportato che è intervenuto Fla-
vio Coppola e che ne ha detto di cotte e di crudo al Vice
Sindaco o al Sindaco, questo è il concetto, non mi interes-
sa. Sono altri i momenti in cui bisogna dare notizia o dare
comunicazione alla città di quello che si pensa. Questo è
quello che penso io Presidente, poi può anche non essere
condiviso, io con questo non rimprovero né lei, né rimpro-
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verando il suo collega, sto esprimendo liberamente il mio
pensiero, Presidente e Vice Presidente. 

CONSIGLIERE GALFANO 
È il tuo pensiero. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
È il mio pensiero, poi può essere condivisibile o no. Sulla
questione che è stata detta dal Vice Sindaco, perché caro
Presidente sa quale il vero problema? Non c’è bisogno che
lo scrive l’addetto stampa, che la città non ne può più di
quest’Amministrazione e che è completamente assente, perché
è sotto gli occhi di tutti. Il Vice Sindaco che ci viene a
raccontare la storia, oppure che ci sono carenze per quanto
riguarda lo spazzamento delle strade, che la città è spor-
ta, il problema non è che la città è sporca, la città è di-
sordinata, che è ben diverso. Perché è disordinata, perché
la raccolta non funziona a dovere. Perché le persone sono
indisciplinate e perché c’è un verde pubblico che fa schi-
fo. 

PRESIDENTE STURIANO 
E la responsabilità di chi è? Sua? 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Non mia, dell’Amministrazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ed allora lo dica. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Io lo sto dicendo Presidente. Presidente io lo sto dicendo
e lo scrivo io, non lo deve andare a scrivere Nino Guercio.
Nino Guercio può dire che Flavio Coppola ha sollevato il
problema che la città è disordinata, ma non può andare a
scrivere che c’è un settore che è completamente allo sban-
do, questo è, non lo può scrivere, perché è come se io par-
lassi male dell’Azienda dove lavoro. Questo è il concetto
Presidente. È anche vero che noi abbiamo gli strumenti e
siamo nelle condizioni di poterci fare le nostre conferenze
stampa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere posso fare una considerazione? Consigliere ha
ragione. Ma se l’addetto Stampa riporta fedelmente virgo-
lettato l’intervento di un collega che attacca l’Ammini-
strazione, non penso che sia un reato, significa riportato
integralmente l’intervento di un collega. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Allora se Nino Guercio domani dovesse fare un comunicato
stampa di quello che succede in questo Consiglio Comunale,
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in due ore di dibattito, quei giornalisti sono stati bravi,
quei giornalisti non sono stati bravi, significa che deve
andare a scrivere quaranta pagine di comunicati stampa. Ma
non  funziona  così  Presidente,  ognuno  scrive  quello  che
dice, quello che pensa. Dal punto di vista politico deve
utilizzare altri sistemi, non lo può scrivere l’Ufficio
Stampa Presidente, siamo fuori giostra. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Giustissimo. Ma neanche puoi scrivere quello che penso io,
neanche puoi scrivere qual è il Pensiero dell’Assessore. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Il Consiglio Comunale ha un’organizzazione al suo interno,
noi siamo organizzati, abbiamo un Ufficio di Presidenza,
abbiamo personale esperto che ci può non dire quello che
dobbiamo scrivere, ma come organizzare un comunicato stam-
pa, abbiamo il dottor Marino che ci può dare anche suppor-
to. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. Non è così. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ma non + che lo deve scrivere.
 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. Il dottor Marino non è tenuto a fare il Comuni-
cato Stampa a lei. Che cosa sta dicendo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Forse non ci siamo capiti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non ho capito. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Non è che ho detto che deve fare il comunicato stampa. Pre-
sidente lei non ha capito quello che vuole capire. Ho detto
che possiamo supportarci anche dell’esperienza di come ar-
ticolare un articolo e mandarlo noi in stampa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Flavio Coppola se l’Ufficio stampa è a disposizione del
collega, lei fortunatamente non ne ha bisogno. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente l’Ufficio Stampa anche del Palazzo VII Aprile
non è ci dev’essere un addetto stampa tutto il giorno… (so-
vrapposizioni di voci)… non è così. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Ma chi l’ha detto. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ma chi l’ha detto. Questo è il mio pensiero, Presidente.
Poi ognuno è libero di fare quello che ritiene più opportu-
no. Era solo per dire che a mio avviso obiettivamente non
credo che un Ufficio o un addetto stampa può riportare pa-
rola per parola quello che si dice in un dibattito Consi-
gliere che dura quattro ore. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Coppola, il Vice Sindaco non ha bisogno di es-
sere difeso, il Vice Sindaco è stato smentito… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Non l’ho difeso. Presidente io ho aperto il mio ragionamen-
to dicendo che è astuto come il serpente e candido come la
colomba e ho detto tutto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Io ho detto una cosa, ho letto la proposta deli-
berativa  che  voleva  un  componente  dell’Ufficio  Stampa
all’interno Del Consiglio Comunale formalizzata dal Vice
Sindaco. Per le stesse ragioni chiediamo che avvenga. Mi
scusi collega, perché si deve dare risalto a quello che fa
il Sindaco anche per il posizionamento di un cestino e non
si può dare risalto a quello che può essere il lavoro di
una Commissione, di un Gruppo Consiliare che sta facendo
una proposta deliberativa, su quelle che sono le proposte
degli atti. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Ma fino ad adesso c’è stato qualche Commissione che ha man-
dato comunicati stampa da mandare all’Ufficio Stampa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma chi gliel’ha detto? 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Un Presidente di Commissione non c’è. 

PRESIDENTE STURIANO 
Appunto per questo che glielo dico. Fortunatamente è tal-
mente bravo che è in grado di scrivere quello che vuole.
Noi stiamo parlando a nome del Consiglio Comunale, Consi-
gliere Coppola, fortunatamente all’interno la democrazia è
bella, ognuno ha le sue capacità ed i suoi limiti. Detto
questo non voglio aggiungere altro. Chiediamo all’aula il
Prelievo del Punto 11. 
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Prelievo del Punto Numero 11 dell’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Sentenza  Tribunale  Civile  numero  270/2015  e  numero
262/2014. Sentenza del Tribunale Penale di Marsala, numero
257/2015.  Riconoscimento  del  debito  fuori  Bilancio”.  Se
nessuno chiede di intervenire mettiamo in votazione per ap-
pello nominale, Segretario. Non siamo nel merito della de-
libera, stiamo votando il prelievo. Considerato che siamo
già nel merito delle delibere propedeutiche al Bilancio,
incardiniamo tutti i punti che sono propedeutici, non pos-
siamo lasciare una delibera di debito fuori Bilancio già
con sentenza, diversamente rischiamo che l’atto deliberati-
vo successivamente all’approvazione del Bilancio deve tor-
nare indietro e deve fare tutto il nuovo Iter. Oggi è un
debito fuori Bilancio, ci sono tre sentenze. Se volete ri-
leggo. “Sentenza Tribunale Civile numero 270/2015. Numero
652/2014 e Sentenza Tribunale di Marsala di 257/2015. Rico-
noscimento del debito Fuori Bilancio, Signora Signorelli
Giuseppe e signor Galfano Vincenzo.” Se nessuno chiede di
intervenire  mettiamo  in  votazione  per  appello  nominale.
Prego Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 22 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Coppola Flavio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica,
Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Ales-
sandro, Arcara Letizia, Angileri Francesca, Alagna Walter,
Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Ingrassia Luigia, Piccio-
ne Giuseppa Valentina, Galfano Arturo, Gandolfo Michele,
Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Hanno votato “astenuto” n. 1 Consigliere: Genna Rosanna, 

Sono assenti n. 7 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Marrone
Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Di Girolamo Ange-
lo, Cimiotta Vito, Milazzo Giuseppe.

PRESIDENTE STURIANO 
Sulla proposta di prelievo prendono parte alla votazione 23
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-
zione 12, la proposta deliberativa viene approvato con 22
Voti favorevoli e 1 astenuto. Sull’atto deliberativo chi
relaziona? Colleghi Consiglieri lo sintetizzo io visto che
il Presidente della Commissione non c’è, la collega Ingras-
sia era assente quando è stata trattata, almeno che non c’è
un componente della Commissione Bilancio che possa relazio-
nare sull’atto. Onestamente non so nemmeno chi era presente
e chi era assente, per questo che lo sto dicendo. Da pre-
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mettere che ci sono tre sentenze del Tribunale di Marsala,
sia civile che penale, questo non è altro che una sentenza
che si dà esecuzione ad una Sentenza penale di condanna. A
seguito di una sentenza penale di condanna, c’è una senten-
za civile che obbliga, in questo caso anche il Comune di
Marsala all’erogazione di una somma spettante come provvi-
sionale di un danno patito e subito da un minore che era
ospite dell’Istituto Rubino. Ospite dell’Istituto bino che
poi è stato acquisito con delibera di … (parola non chiara)
… direttamente al Comune di Marsala. Con sentenza numero 27
del 2015 il Tribunale penale di Marsala predisponeva una
provvisionale di euro 60.000,00 in favore della minore Ca-
landrino, etc. etc. Sto cercando di essere il minimo, per
motivi anche di opportunità e di riservatezza, non so sono
chiaro. Mi scuso se ho fatto, non era mio intendimento.
Premesso che ci sono due sentenze penali ed una penale di
liquidazione di una somma complessiva di euro 115.000,00.
60.000,00 sono riconosciuti come risarcimento danno, a se-
guito della sentenza di I°grado  e 40.000,00 come assegno
alimentare a due dipendenti dell’allora Struttura. Non so
se  sono  chiaro.  La  delibera  è  da  sei  mesi  che  era
all’attenzione della Commissione. Se c’è qualcuno vuole in-
tervenire ne ha la facoltà. Prego Consigliere Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie  Presidente.  Colleghi  Consiglieri,  Signor  Sindaco,
Dirigenti e Funzionari. Mi sorge una domanda di carattere
generale, non entro nel merito della delibera, perché come
ha già ben fatto il Presidente del Consiglio ci dice che ci
sono tre sentenze e non una, per altro adesso le ricordo
perché per una seduta ho partecipato ai lavori e lavorando
su questa delibera mi ricordo, appunto, che c’era una sorta
di compensazione che il Tribunale poi non fece fare appunto
perché si trattava di una parte come, appunto, assegno ali-
mentare, per cui non era possibile compensare l’eventuale
questione. Mi sorge una domanda che è di carattere genera-
le, anche perché il ragionamento potrebbe essere, purtrop-
po, ahimè, proiettato in futuro. Noi siamo interessati al
riconoscimento del debito fuori Bilancio per come ha ben
detto il Presidente Sturiano perché il Comune di Marsala ha
acquisito quest’Istituto, che era un Istituto per acco-
glienza e beneficenza, che veniva classificato quale IPAB
dalla Regione Sicilia. In questo caso una Legge Regionale
prevede che con l’acquisizione ci sia l’incameramento dei
cespiti attivi e chiaramente la corresponsabilità per gli
eventuali debiti. Fino a questo momento, se non sbaglio,
facendo un calcolo di massima quest’acquisizione ci costa
all’incirca 500.000,00 euro. 500.000,00 euro. Certo abbiamo
introito al Comune di Marsala un’unità lavorativa, pagando-
la, certo abbiamo un immobile che ha un suo valore che non
so quanto valga. Allora a questo punto io desidero capire
qual è la strategia, perché all’orizzonte mi viene in men-
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te, immediatamente, Casa di Riposo Giovanni XXIII°. Qui si
lavorava sull’acquisizione di un istituto che aveva in or-
ganico tre dipendenti, lasciamo stare se poi ci sono stati
dei problemi che sono stati aggiunti e che non erano, come
diceva  Machiavelli  “Prevedibili  dall’umana  coniatura”,
quindi di conseguenza in quel momento non potevamo pensare
che ci potevano essere delle imposizioni, giusto Presidente
Arcara? Ma sappiamo che eventualmente l’altra creerebbe il
default del Comune di Marsala. Allora a questo punto dico,
signor  Vice  Sindaco,  nel  momento  in  cui  è  stata  fatta
l’acquisizione  dell’Istituto  Rubino,  chiaramente  è  stato
fatto un calcolo, chiaramente è stato fatto un ragionamento
di carattere politico, chiaramente ci sarà una strategia,
quest’immobile visto e considerato le disastrate finanze
del nostre Comune nel senso disastrate, nel senso che è un
Comune che come abbiamo visto ha delle difficoltà perché ha
voluto mantenere una linea di correttezza, una linea di
tranquillità dei conti, ha previsto tutto quello che c’era
da prevedere e facciamo dei sacrifici. È corretto questo
tipo di linguaggio, situazione disastrata in questo senso
dico, dove non ci sono risorse sufficienti per le manuten-
zioni, non ci sono risorse sufficientemente grate per i
servizi, in una situazione economica e finanziaria del ge-
nere, è previsto che il Comune di Marsala realizzi anche
rispetto al valore di questi immobili? Noi adesso paghiamo
questa trance, ripeto abbiamo fatto questo non so se ci sa-
ranno altre novità, perché ci saranno altre novità rispetto
a questo tipo di delibera e quindi dobbiamo capire sostan-
zialmente che tipo di azioni fare tenendo sempre presente
che per quanto ci riguarda e per quanto riguarda tutto il
Consiglio Comunale il livello occupazionale da salvaguarda-
re è un fatto sempre molto importante. Non siamo contro chi
lavora, non siamo contro chi purtroppo non ha la certezza
di continuare un impiego, però siamo anche amministratori
pubblici e dobbiamo dare conto ad una città intera. Presi-
dente il Gruppo con delega del mio Capogruppo vota positi-
vamente al Riconoscimento del debito fuori Bilancio con le
tre sentenze, ma questi interrogativi di base se li pone. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Non ci sono altri interventi, segretario proce-
diamo con la votazione per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Coppola Flavio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica,
Sinacori  Giovanni,  Rodriquez  Mario,  Angileri  Francesca,
Alagna Walter, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano
Arturo, Alagna Luana, Licari Linda. 
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Hanno votato “astenuto” n. 5 Consiglieri: Arcara Letizia,
Genna Rosanna, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valenti-
na, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Marrone
Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola leonardo
Alessandro, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Nuccio Da-
niele, Gandolfo Michele.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla Votazione sul Punto 11 all’Ordine del
Giorno 21 Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per
l’approvazione 11. L’atto deliberativo viene adottato con
16 voti favorevoli e 5 astenuti. Chiedo all’aula di prele-
vare il Punto 17. 

Prelievo del Punto numero 17 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Piano delle Valorizzazioni e dismissioni sugli immobili di
proprietà Comunale, redatti ai sensi dell’Articolo 58 del
Decreto Legislativo 112/2008, convertito con modificazione
della Legge 133/2008. Approvazione”. Sulla proposta di pre-
lievo si possono esprimere due a favore e due contro. Se
nessuno chiede di intervenire mettiamo in votazione per ap-
pello nominale, segretario. Mettiamo in votazione per ap-
pello nominale la Proposta di Prelievo del Punto 17, prego.

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 20 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Coppola Flavio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica,
Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Ales-
sandro, Arcara Letizia, Angileri Francesca, Alagna Walter,
Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Gandol-
fo Michele, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Hanno votato “astenuto” n. 3 Consiglieri: Genna Rosanna,
Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina.

Sono assenti n. 7 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Marrone
Alfonso, Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Di Girolamo Ange-
lo, Cimiotta Vito, Nuccio Daniele.

PRESIDENTE STURIANO
C’è il Consigliere Coppola che è entrato prima ancora che
si chiudesse la votazione e vuole votare, quindi è favore-
vole. Questa è una parte che appena porterà all’attenzione
del Consiglio Comunale alla modifica dello Statuto e del
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Regolamento sul Funzionamento del Consiglio Comunale è una
parte che va modificata. Il Consigliere può votare solo
quando all’appello è presente in aula, diversamente non ha
più diritto di voto. Questo lo regolamenteremo. Io lo anti-
cipo. Collega Sinacori come dice il Segretario Generale, è
una norma, diversamente io sto fuori, attendo l’esito della
votazione poi entro e chiedo di votare, non è così. La vo-
tazione è unica, finora non c’è mai stato, se questa parte
si regolamenta. Non abbiamo mai votato atti delicati, però
se ci sono in votazione atti delicati il rischio c’è che
l’assenza  e  poi  l’ingresso  possa  condizionare  anche  il
voto. Siccome noi i voti li vogliamo, non dobbiamo e non
sono mai stati condizionati fino ad oggi, questo è chiaro,
onde evitare, la politica deve sempre prevenire. Prendono
parte alla votazione sulla proposta di Prelievo del Punto
17, 23 Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per
l’approvazione del Prelievo 12, la proposta di prelievo
passa con 20 favorevoli e 3 astenuti. Sulla proposta deli-
berativa invitiamo l’Amministrazione o il Dirigente a rela-
zionare e poi il Presidente della Commissione Territorio,
il Presidente della Commissione Bilancio, qualche componen-
te della Commissione Bilancio, della Commissione Territorio
che relazionano sulla delibera. Ingegnere Patti vuole ini-
ziare lei con la relazione dell’Atto? Perfetto. 

DIRIGENTE – INGEGNERE PATTI
Il Piano di alienazione degli immobili, l’Articolo 58, pur-
troppo viene riproposto, ma per volontà del Consiglio Comu-
nale che l’anno scorso nella fase di approvazione dello
Strumento propedeutico al Bilancio per il 2017 ha ritenuto
che non si dovessero apportare modifiche al Piano fin tanto
che non si fosse adottato il Regolamento delle Alienazioni.
Il Regolamento delle alienazioni è stato approvato da que-
sto Consiglio Comunale da circa un mese o due, quindi la
proposta è in ossequio a quella che era la volontà rappre-
sentata in Consiglio Comunale è esattamente la stessa di
quelle che purtroppo abbiamo presentato senza eccessivi ri-
sultati negli ultimi anni. Speriamo che il nuovo Regolamen-
to adottato dal Consiglio Comunale, alcune valutazioni che
abbiamo fatto sull’ultimo Piano di cui vi dirò, perché il
Piano reca una proposta relativa ad un immobile, quello del
Lungomare che era stato inizialmente valutato dall’Ufficio
da un valore che credo condiviso dal Consiglio Comunale era
stato ritenuto discutibile, non si è capito se in alto o in
basso rispetto allo specifico valore presentato nella peri-
zia. Successivamente ad una discussione avuta con il Sinda-
co si è ritenuto di valutare più approfonditamente attra-
verso una perizia richiesta all’Agenzia delle Entrate, allo
specifico ufficio che effettua proprio come competenza spe-
cifica le valutazioni e le stime di aree e di immobili.
Quindi questa valutazione c’è giunta subito dopo il deposi-
to e l’approvazione da parte della Giunta della Proposta ex
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Articolo 58. Quindi vi troverete una proposta ex Articolo
58 che reca le stesse previsioni degli anni passati, con la
valutazione dell’area di cui vi ho appena detto che è quel-
la effettuata dall’Ufficio. Subito dopo ad integrazione ab-
biamo presentato un’altra deliberazione nella quale ricevu-
ta  la  valutazione  fatta  dall’Agenzia  delle  Entrate,
dall’Ufficio Tecnico Erariale, abbiamo rimodificato e rimo-
dulato il valore secondo la valutazione di quest’Ufficio.
In buona sostanza è questo l’atto. Questo lo possiamo rive-
dere perché è riportata nel Primo e nel secondo atto, credo
che sia intorno a 60.000,00 – 70.000,00 euro la stima che
ha fatto l’Agenzia delle Entrate, l’Ufficio Tecnico Eraria-
le. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Posso Presidente? 

Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Galfano

Arturo

PRESIDENTE GALFANO 
Se il Dirigente Patti ha terminato, prego. 

DIRIGENTE – INGEGNERE PATTI 
Sì ho finito. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Presidente. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Sostanzialmente è un atto che ormai co-
nosciamo da diversi anni e come ha detto l’Ingegnere Patti
cambia poco se non questa piccola differenza. Però vorrei
solo capire una cosa, perché il Sindaco ha dato mandato
solo per quest’immobile e non per tutti gli altri. Perché
se negli anni non c’è mai stata una manifestazione, mai,
d’interesse da parte di nessuno, probabilmente, io porto
l’esempio di Villa Damiani, che non ricordo adesso quant’è
la stima, probabilmente è sovrastimata. A questo punto vor-
rei capire, come mai l’Amministrazione lo va a fare solo
per un’area e non lo va a fare per tutto il resto. Questa
cosa è una cosa che ci lascia un po’ sorpresi, perché ripe-
to, nulla osta a votare l’atto deliberativo. Ripeto è nor-
male, è sempre lo stesso, non credo che sia viziato in nes-
suna forma, ma è anche vero che è necessario e doveroso che
tutti ci dobbiamo chiedere il perché il Sindaco ha dato
mandato di andare a rivedere solo quell’area e non tutto il
resto che obiettivamente è messo lì, pensiamo sempre di
vendere e che non si vende mai, quindi qualche cosa che non
funziona ci sarà. Ingegnere questo ho capito che il Sindaco
ha dato mandato all’Ufficio. Se non è stato il Sindaco sarà
stato lei o sarà stato il dottor Fiocca o sarà stato il
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Vice Sindaco. Il Consiglio Comunale ha dibattuto quando
quest’area è stata inserita nell’elenco, ma il Consiglio
Comunale non è che si è soffermato solo ed esclusivamente
su quest’area, ha fatto sempre ragionamenti a 360 gradi. Il
perché su Villa Damiani non c’è stato mai… per esempio Vil-
la Damiani, come potrebbe essere il Mattatoio o come po-
trebbe essere il Mercato Ittico all’ingrosso, come potrebbe
essere qualsiasi bene immobile che il Comune ha deciso di
inserire nell’elenco dei beni da dismettere. Presidente poi
per quanto ci riguarda nulla osta, voteremo favorevolmente
è normale, ma volevo chiedere solo questa piccola delucida-
zione. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei. Il Consigliere Pino Milazzo, prego. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore e Diri-
gente.  Presidente  come  dice  il  collega  Coppola  ormai
quest’atto  lo  conosciamo  perché  i  beni  sono  sempre  gli
stessi, il momento in cui arriva è sempre puntuale, prima
del Bilancio, quasi quasi diventa routine. Io su quest’atto
sono stato sempre un po’ criticò perché ho sempre sostenuto
una cosa che a mio avviso prima che si vada alla vendita di
un bene, dopo aver accertato quali sono i beni da vendere e
su questo mi sta bene, l’Amministrazione ha così stabilito,
prima di metterli in bando ... (intervento fuori microfono)
… no la delibera è fatta dall’Amministrazione, non l’abbia-
mo fatta noi, non è una delibera di Consiglio. A noi arri-
vano queste, non è così semplice come dici tu, secondo me è
un atto che prima passa dalla Giunta e poi arriva in Consi-
glio, non è un atto che viene fatto dal Consiglio Comunale.
Non è questo. Se tu Comune mi dai l’elenco di tutti i beni
dici: “Questo sono i beni immobili del Comune, su questi
beni intendiamo fare un’operazione di vendita”. Ma quello
che voglio dire non è questo. A mio avviso prima che si
ponga un bene in vendita dovrebbe essere fatta una manife-
stazione d’interesse su quel bene. Mi spiego, su Villa Da-
miani che vogliamo vendere e che siamo tutti d’accordo per-
ché di fatto è diventato uno scempio, a mio avviso se noi
anziché metterla in vendita così come si trova, con quella
destinazione urbanistica che Villa Damiani ha, facciamo una
manifestazione d’interesse prima, vediamo se ci sono anche
investitori, che intendono investire in quell’area, anche
per realizzare altre cose, laddove il Comune può ricavare
sicuramente di più di quello che allo stato urbanistico si
trova, allo stato attuale si trova. Cioè noi come Consiglio
Comunale, la Legge Nazionale lo ricordo, la Legge lo con-
sente di fare, possiamo attuare una Variante Urbanistica a
priori e successivamente venderla secondo dall’indice di
urbanizzazione, ma non è questa la parola giusta, secondo
quella destinazione urbanistica che è stata già richiesta a
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priori e quindi troviamo un possibile acquirente. Su questa
cosa secondo me noi dovremmo lavorarci, perché se riusciamo
a fare questo a mio avviso troveremo l’acquirente disponi-
bile che a Villa Damiani, anziché a fare il complesso spor-
tivo, come può fare un complesso turistico alberghiero, può
fare una lottizzazione o un’altra cosa, sennò non lo vende-
remo mai. Dico Villa Damiani, come dire altre cose. Questo
era il mio pensiero, che ho anche detto in Commissione e
che ribadisco in Consiglio Comunale. Però indubbiamente per
fare tutto questo occorre un lavoro non indifferente. Un
lavoro non indifferente che non può passare attraverso il
singolo  Consigliere  Comunale,  ma  deve  obbligatoriamente
passare attraverso l’Amministrazione che con i Dirigenti e
con i Funzionari del Settore arrivi alla determinazione di
ciò che io ho cercato di spiegare. Lasciati così per come
sono, intanto incassiamo meno se riusciamo a venderla, se-
condo, non siamo sicuri di vederla, così come non è mai
successo sino ad oggi di andare a vendere un bene. Questa è
una mia proposta, se così vogliamo chiamarla. Poi in merito
all’atto sicuramente lo voterò anche favorevolmente perché
non possiamo fare altrimenti. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
C’è il Vice Sindaco. Una precisazione che vuole fare e poi
la parola al Vice Sindaco. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
In verità, Presidente, colleghi, la vera questione sta nel-
la tempistica, secondo me. Perché noi oggi stiamo approvan-
do questo Piano di Dismissione, dopodomani andiamo ad ap-
provare il Bilancio, tra un mese o quindici giorni. In ve-
rità che cosa dovrebbe accadere, approvato il Bilancio,
l’indomani il Consiglio Comunale sulla predisposizione del
nuovo Bilancio di Previsione dovrebbe andare ad inserire
nell’elenco o decide il Consiglio Comunale i beni che sono
da dismettere o no. Questa è la questione per raggiungere
un obiettivo che chiuda l’incasso. Perché fatto oggi, sul
Bilancio di Previsione fatto dopodomani, perché questo ac-
cadrà, che noi oggi approviamo quest’atto propedeutico e
domani andiamo ad approvare il Bilancio, domani, dopodomani
o fra un mese, dunque abbiamo un Bilancio che ha nei capi-
toli d’entrata la previsione della vendita. In realtà che
cosa dovrebbe capire, che questo atto deliberativo non può
arrivare sempre al Consiglio Comunale come atto propedeuti-
co, un mese prima, dovrebbe essere fatto all’indomani che
viene approvato il Bilancio, per fare la previsione per il
2019. Perché poi nel 2019 il Bilancio potrebbe essere co-
struito, su quello che potrebbe essere la reale vendita e
quello che si pensa di vendere, dunque la previsione su
quello che di fatto, di reale è stato venduto. Ecco è su
questo dove il Consiglio Comunale dovrebbe lavorare, inge-
gnere. Dunque lei approvato il Bilancio, l’indomani si vie-
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ne in Consiglio Comunale, l’Amministrazione propone un atto
deliberativo ed il Consiglio Comunale acquisisce tutti i
beni immobili e decide: questo sì, questo no, questo mi
serve, questo lo leviamo, questo lo mettiamo, sempre e lo-
gicamente nell’interesse generale, dal punto di vista anche
strategico di quello che vuole fare con gli immobili. Non
si può venire un mese prima per approvare un atto che è
propedeutico solo per far quadrare i conti. In realtà do-
vrebbe essere un atto che dev’essere funzionare al Bilancio
di Previsione dell’anno successivo, questa è la realtà in-
gegnere Patti. Almeno questo è il mio pensiero, Presidente.

PRESIDENTE GALFANO 
Il suo pensiero, per carità. Prima di dare la parola al
Consigliere Rodriquez c’è il Vice Sindaco che voleva dare
dei chiarimenti, prego. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
L’aspetto politico dell’atto. Ricordo all’aula, così come
d’intesa con il Presidente del Consiglio, i Capigruppo ed
altro, in merito proprio a quest’atto deliberativo, abbiamo
concordato di presentare, proporre l’atto, l’abbiamo comun-
que proposto, è arrivato in Consiglio l’8 maggio, Consi-
gliere Coppola, dicendo che abbiamo fatto una scelta ben
precisa d’intesa con le forze politiche del Consiglio Comu-
nale tutte, considerato che era volontà del Consiglio Comu-
nale di approvare un Regolamento che mettesse in campo come
disporre la dismissione. Abbiamo scelto di proporre non
l’atto come l’abbiamo proposto nel 2017, ma l’atto come è
stato poi successivamente emendato dal Consiglio Comunale
nel 2017, ovvero la proposta di deliberazione che oggi è
sottoposta al Consiglio Comunale è la stessa, identica che
il Consiglio Comunale approvò ed adottò nel periodo di la-
vori del Bilancio. Quindi non abbiamo proposto l’atto, ma
quella che era la volontà del Consiglio Comunale. L’unica
modifica apportata all’atto, ma non per altre scelte era
quello che nel frattempo in quella Seduta è stato posto
all’attenzione della Dirigenza del Patrimonio, di predi-
sporre una richiesta di valorizzazione di quel bene che ha
detto l’ingegnere  Patti all’Agenzia del Territorio. È sta-
to chiesto anno fa proprio, in sede di Bilancio 2017 di
predisporre  questa  richiesta.  L’ufficio  ha  tenuto  conto
della  volontà  del  Consiglio  Comunale  e  ha  chiesto  per
quell’immobile la valorizzazione all’Ufficio Tecnico, che è
arrivato in corso d’opera quindi dopo che abbiamo proposto
l’atto, è arrivata la valorizzazione e quindi l’atto è sta-
to modificato solo su questo punto. Quindi ripeto l’atto è
lo stesso e identico già votato dal Consiglio Comunale come
emendato, perché quell’atto nel 2017 è stato emendato dal
Consiglio Comunale togliendo alcune novità che erano state
introdotte da parte della proposta che veniva dalla Giunta.
Poi, ripeto, così abbiamo uno strumento in più che il Con-
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siglio Comunale si è dotato, siamo qui per ragionare, per-
ché l’Articolo 58, introdotto con la Legge Finanziaria che
veniva incontro alle esigenze, perché i Comuni incominciano
ad essere in difficoltà, è stata introdotta quest’opportu-
nità che non solo che riguarda un aspetto, che il Consiglio
Comunale decide quali sono i beni disponibili ed indisponi-
bili  e  per  i  beni  disponibili  può  disporre  l’eventuale
alienazione, ma dobbiamo attenzionare tutti insieme che il
58 prevede un ulteriore elemento, ovvero quello della valo-
rizzazione, cioè l’opportunità che comunque si tratta di
Variante Urbanistica, solo che con il vantaggio introdotto
dal Legislatore rispetto ad una Variante Urbanistica cano-
nica  che  comporta  una  serie  di,  sull’aspetto  tecnico
l’Ingegnere  Patti, lo può chiarire, determina un percorso
più snello, più veloce finalizzato a massimizzare, il mas-
simo profitto di quel bene senza che vada ad intaccare il
Piano Regolatore. Non so se è chiaro il ragionamento, da
domani possiamo, a seguito di questi beni che il Consiglio
Comunale decide di voler mettere in elenco per la dismis-
sione e quindi per la vendita e con il Regolamento approva-
to ci si può lavorare per portare quelle modifiche e per il
2019 avere un Piano formulato in maniera diversa, tenendo
conto delle esigenze. Tuttavia nulla vieta che da oggi ci
si metta a vendere e pubblicare e mettere in esecuzione le
dismissioni dei beni. 

PRESIDENTE GALFANO 
Chiarissimo Vice Sindaco. Certo noi ci saremmo augurati
tutti di avere la metà di questi beni e gli altri di averli
già venduti, ma purtroppo è così. Aveva chiesto d’interve-
nire Aldo Rodriquez, prego. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Vice Sindaco questo credo che sia il
terzo anno consecutivo che si va a discutere su questo
bene. La differenza rispetto agli altri anni, così come te-
stimoniato dall’Ingegnere Patti è che abbiamo un’ulteriore
perizia fatta dall’Ufficio delle Entrate. Perizia che è
stata dibattuta e richiesta da quest’Aula Consiliare l’anno
scorso, quindi non credo che sia una parte dell’Amministra-
zione, ma è stata richiesta da questo Consiglio Comunale,
quindi vuol dire che avevamo visto bene su questo tipo di
lavoro. Non entro nel merito di questo bene, ma speriamo
che questo bene venga venduto al più presto. Vice Sindaco
dopo tre anni io mi aspettavo da parte di quest’Amministra-
zione che da un punto di vista strategico e programmatico
oggi lei, assieme al suo Ufficio Tecnico doveva venire qui
in aula e prospettarci cosa di nuovo si doveva affrontare.
In  questo  momento  siamo  discutendo  sempre  dello  stesso
bene. Vice Sindaco io sto parlando con lei, non c’è bisogno
che si giri in maniera poco opportuna nei confronti del
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Presidente in maniera che debba schernire chi za parlando.
La conosco bene e quindi so come si è girato. 

PRESIDENTE GALFANO 
No, no chiedeva una cosa. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Si rivolga alla mia persona perché le sto attenzionando una
cosa. 

PRESIDENTE GALFANO 
Aldo tranquillo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Tranquillo e morto tanto tempo fa. Tranquillo e morto tanto
tempo fa, non le spiego come ma è morto. Quindi mi aspetta-
vo  da  parte  vostra  che  oggi  mi  venisse  a  trattare  in
quest’Aula quale sia l’intenzione da parte dell’Amministra-
zione, dopo tre anni che si vanno a discutere sempre gli
stessi beni da vendere, ma che in realtà di novità non c’è
nulla, se non quello di servire questo bene, questi beni da
vendere, solamente per pianificare più o meno il Bilancio.
Credo che sarebbe stato opportuno da parte vostra un mag-
gior  intendimento in questo senso. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliere Rodriquez. Prego Vice Sindaco. 

VICE SINDACO LICARI AGOSTINO 
La ringrazio Presidente. Consigliere mi ero rivolto alla
Presidenza per testare se il mio intervento fosse stato re-
cepito o meno, perché mi preoccupava, mi è stato confermato
che era stato capito, però dicevano i latini “Repetita Iu-
vant”, quindi ripetiamo, sono stato poco chiaro e sicura-
mente la colpa è mia o forse all’estremo dell’Aula, Presi-
dente, l’amplificazione non funziona bene e c’è difficoltà
magari a capire. Ripeto a me stesso ed all’Aula, è stata
una scelta concordata con il Consiglio Comunale di non pro-
porre modifiche o altre scelte perché il Consiglio Comunale
voleva che prima si approvasse il Regolamento  e poi fare
le iniziative strategiche da parte nostra. Il fatto che noi
abbiamo ripetuto questa delibera non è perché non abbiamo
idee o volevamo riproporre, non siamo stati nelle condizio-
ni di proporre altri atti, abbiamo riproposto lo stesso ed
identico atto per una condivisione con l’Aula, perché il
2019, sicuramente sono stato poco chiaro, lo ripeto agli
altri,  il  Presidente  mi  confermava  che  l’aveva  capito,
quindi da questo lato è meglio l’audio, sicuramente in fon-
do non si capisce bene, quindi lo ripeto, è stata una scel-
ta condivisa dall’Aula perché prima si adottasse il Regola-
mento e poi il prossimo anno, caro Consigliere noi le pro-
porremo un diverso atto deliberativo che strategicamente
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pone alcune condizioni, più che altro puntando sul discorso
della valorizzazione oltre che alla dismissione tenuto con-
to che oggi c’è uno strumento in più, di maggiore garanzia
e trasparenza che il Consiglio giustamente ha voluto per
vedere come si va a vendere, con quali caratteristiche. Il
motivo è semplicemente questo, di una scelta concordata con
il Consiglio. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente posso? Per fatto personale. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego, una breve replica. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Siccome il Vice Sindaco è convinto che io non abbia capito
e solamente l’intelligenza sta da quell’altra parte. No, no
io capisco bene il suo modo di fare, il suo modo di dire,
non si preoccupi, capisco bene, non sono talmente scemo da
non capire quello che lei voleva intendere. No, no si per-
mette e si è permesso, quindi io mi permetto di ribattere. 

PRESIDENTE GALFANO 
Aldo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Vice Sindaco io ho capito benissimo qual è l’intenzione e
quale era l’intenzione. Dato che lei è così sempre da un
punto di vista propositivo nelle cose il mio dire era un
altro. Capisco quello che lei abbia detto. Dato che lei ha
già questa sua forma di sapere il futuro, io mi chiedevo,
l’Amministrazione dato che lei già sa quello che deve fare,
potrebbe  anticipare  quanto  meno  qual  è  la  strategia
dell’Amministrazione. Poniamolo sotto quest’aspetto, dato
che  lei  già  stava  aspettando  che  quest’Aula  votasse
quest’atto, ha già un’idea in merito a come proporre suc-
cessivamente o no? Questo mi chiedevo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliere Rodriquez. Aveva chiesto d’intervenire
la collega Ginetta Ingrassia. Prego ne ha facoltà. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. Colleghi, Assessore e presenti in Aula.
Io intervento intanto in qualità di Vice Presidente della
Commissione Affari Generali e l’atto è stato studiato e vo-
tato poi favorevolmente dalla Commissione, anche a seguito
di un proficuo ed interessante dibattito che ha visto anche
la partecipazione del Dirigente Patti, dell’Assessore ai
Lavori Pubblici e ci siamo in realtà interrogati su tante
motivazioni che avevano spinto l’Amministrazione a presen-
tare la stessa delibera. Poi abbiamo di fatto constatato
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che c’era una volontà precisa del Consiglio Comunale che
questa volta, Sindaco, almeno questa volta è stata tenuta
in considerazione. Ripeto, tenendo conto anche delle rispo-
ste esaustive abbiamo votato favorevolmente, però relativa-
mente, ora parlo a livello personale, dal punto di vista
politico, non me ne voglia il Sindaco, il Vice Sindaco in
aula, ma io anche qualche stella in meno sono d’accordo con
quanto dice il Consigliere Rodriquez, perché vero è che lo
abbiamo  approvato  da  poco  il  Regolamento  tanto  atteso
dall’Amministrazione, ma di fatto i tempi volendo se ci
fosse stata un’azione strategica per presentare un emenda-
mento alla proposta avanzata dall’Amministrazione i tempi
c’erano tutti, Vice Sindaco. Non mi ascolta? Ah, mi ascol-
ta. Ci siamo chiesti spesso in Commissione se realmente c’è
l’intenzione di vendere questi immobili, non possiamo uti-
lizzare quest’atto esclusivamente come un atto propedeutico
per bilanciare il Bilancio, appunto. Le strategie politiche
devono cominciare ad emergere. Se aspettavate un Regolamen-
to ed il Regolamento il Consiglio Comunale lo ha votato,
dico se già c’è un’idea su quello che si conta o si contava
di fare si poteva anche, io mi sarei aspettata all’indomani
che il Regolamento è stato votato di… mi sarei aspettato un
emendamento da parte dell’Amministrazione. Sì vero che è
maggio, però Assessore Licari è anche vero che fino ad oggi
è arrivato un emendamento al Bilancio. Prima ci dice “Ci
dobbiamo affrottare a votare il Bilancio” ma ancora non
siamo nelle condizioni di votarlo un Bilancio. Se già c’è
un’idea ben chiara e si è detto, come si è detto che si
aspettava il Regolamento, il Regolamento è stato votato e
non mi pare che sia cambiato nulla. Prendo per buono e sono
sicura che le intenzioni sono reali, quindi il prossimo
anno ci sarà una delibera assolutamente nuova, dove è più
chiaro quello che è l’intento dell’Amministrazione, se non
quello di continuare a portare in Aula un atto tecnico so-
stanzialmente. Grazie. 

Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Sturiano

Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa l’emendamento tecnico a che cosa? 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Siccome è stato detto che è stata presentata precisa ed
identica perché c’era una volontà del Consiglio Comunale e
che si aspettava il Regolamento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Rodriquez lei è in Commissione Bilancio c’è? In
Commissione Urbanistica c’è? In Commissione Bilancio c’è.
Mi risulta che l’atto deliberativo, la proposta deliberati-
va sia stata adottata ed approvata dalle due Commissioni di
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merito, la VI° e la II°, chiedo scusa la IV° e la II°, giu-
sto? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente quando è stato votato io ero assente, comunque. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi fa piacere che è assente. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
So dove vuole arrivare lei e le comunico prima che lei fac-
cia i suoi calcoli che io ero assente purtroppo, forse una
delle poche volte che sono assente in Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non voleva essere diretta direttamente a lei. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ho capito dove vuole arrivare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Continuo a dire che l’Amministrazione in maniera asettica
non tenendo conto però del dibattito che era stato fatto
precedentemente, nella precedente Seduta, dove si era det-
to, facciamo un emendamento e togliamo queste tre – quattro
proposte aggiuntive e c’era tutta la motivazione e vi spie-
go il perché, lo dico in trenta secondi, dopodiché secondo
me stasera abbiamo poco da fare, dobbiamo solo votare, che
sia chiaro. Tatticismi e perdite di tempo, proprio su que-
sta delibera secondo non se ne debbono fare, in maniera
chiaro lo dico. Perché dico questo, perché rispetto agli
elenchi dei beni immobili di proprietà del Comune che i
funzionari hanno consegnato ai Consiglieri, non erano inse-
rite in quegli elenchi i beni immobili che poi ci siamo
trovati sottoforma di emendamento aggiuntivo o quanto meno
di  proposta  deliberativa  fatta  dall’Amministrazione,  noi
abbiamo contestato che non si può lavorare con due documen-
tazioni diverse, quelle ufficiali che vengono trasmesse al
Consiglio Comunale, ai Consiglieri Comunali che devono fare
la delibera ed un altro che non è ufficiale, non so come
sia stato redatto, chi ce l’ha, in possesso di chi era,
dove vengono magari inseriti ed elencati altri beni che non
erano in possesso gli stessi Consiglieri Comunali che a mio
avviso dovevano essere messi anche al corrente di quegli
altri beni. Che sia chiaro. Allora che cosa si era detto:
facciamo un lavoro serio, per il prossimo anno, verifichia-
mo quali beni possiamo inserire o non possiamo inserire,
possibilmente lavorando e sovrapponendo. Faccio un esempio,
ci sono beni possibilmente che erano già inseriti preceden-
temente e che noi abbiamo tolto che sono beni che ricadeva-
no nella fascia dei 150 metri. Abbiamo detto all’Ufficio:
nella fascia dei 150 metri sono beni singoli o ci sono al-
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tri beni che sono limitrofi, perché di 1000 metri di terre-
no, di 500 metri di terreno, di 400 metri non me ne faccio
nulla, ma se raggruppiamo 2000 – 3000 – 4000 – 5000 – 6000
metri quadri, possiamo fare anche aree a servizio della di-
retta fruizione del mare, non li metto in vendita. Non so
se mi spiego. È chiarissimo. Mi dispiace che questo lavoro
non è stato fatto, né dall’Amministrazione, mi dispiace che
non  è  stato  fatto  neanche  dalle  Commissioni  di  merito.
Chiaro? Detto ciò significa che ci assumeremo la responsa-
bilità successivamente all’approvazione dell’atto, come Uf-
ficio di Presidenza, predisporremo un atto di Consiglio
dove metteremo tutta una serie di, e le Commissioni saranno
chiamate a fare un lavoro certosino, diversamente poi si
dirà “Questo è quello che ha voluto il Consiglio Comunale”.
Il Consiglio Comunale non voleva questo, le solite elenca-
zioni che abbiamo già votato per due volte, per tre volte,
per quattro volte, è chiaro? Era stato anche detto nella
Proposta Deliberativa ed inserito, è stato approvato un
atto d’indirizzo, ingegnere Patti, è stato approvato un
atto d’indirizzo votato dal Consiglio Comunale, dove si di-
ceva in quell’atto d’indirizzo “Possibilmente prima ancora
della predisposizione della delibera possiamo pubblicizzare
che ci sono questi beni che devono essere messi in vendita
e si fa una manifestazione d’interesse per vedere se ci
sono soggetti interessati e per quale destinazione?” Per-
fetto, io mi auguro che anche questo lavoro venga fatto,
possibilmente ci si siede assieme agli Uffici e vediamo di
farlo. È un atto importantissimo, non è un fatto seconda-
rio, perché dico che facciamo una manifestazione d’interes-
se, nessuno partecipa e poi l’Amministrazione decide. Ma se
io decido di venderlo come zona edificabile e c’è uno che
vuole fare zona Sociosanitaria. La Zona Sociosanitaria ha
un valore in più rispetto a quello residenziale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente quando parlava di programmazione strategica era
proprio questo. Capire che cosa si volesse fare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Ci sono interventi? Ci sono interventi? Se non ci
sono interventi colleghi Nessuno chiede di intervenire, Se-
gretario proceda con la votazione per appello nominale del
Punto 17 all’Ordine del Giorno. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “Sì” n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Meo
Agata Federica, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola
Leonardo  Alessandro,  Arcara  Letizia,  Angileri  Francesca,
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Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Alagna
Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 14 Consiglieri: Coppola Flavio, Chianetta
Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo
Ivan,  Cordaro Giuseppe, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito,
Genna Rosanna, Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleo-
nora, Piccione Giuseppa Valentina, Gandolfo Michele.

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sul Punto 17, Articolo 58, 16
Consiglieri Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approva-
zione 9, la proposta viene adottata all’unanimità con 16
voti favorevoli su 16 votanti. Prima procedere all’aggior-
namento dei lavori, siamo ancora in seduta di prima Convo-
cazione, non siamo in seconda convocazione e quindi possia-
mo tranquillamente aggiornare i lavori consiliare. Pertanto
ritengo che i lavori Consiliari possono essere aggiornati a
martedì 24 alle ore 10:00. Se siamo tutti favorevoli. Mi
sembra che siamo tutti favorevoli tra i presenti, quindi
ufficialmente i lavori verranno aggiornati a martedì 24
alle ore 10:00 di mattina. Per i 16 presenti non ci sarebbe
nemmeno bisogno di inviare via PEC l’aggiornamento, però
invito l’Ufficio di Presidenza a formalizzare la notifica a
tutti i Consiglieri Comunali, ai Dirigenti ed a tutti colo-
ro che per Legge sono tenuti. Ingegnere Patti approfitto
della sua presenza e della presenza del Vice Sindaco per
una questione. Lunedì mattina c’è stata una riunione a Pa-
lermo in Assessorato Attività Produttive, per la verità io
avevo avuto modo di parlare, almeno una quindicina di gior-
ni prima, così occasionalmente con il Dirigente Rizzo, per
quanto riguarda il Piano Carburanti. Perché le sto dicendo
questo, perché il MISE, il Ministero per lo Sviluppo Econo-
mico ha inviato attraverso una propria direttiva una rico-
gnizione, quindi un censimento ricognitorio di tutti i di-
stributori di carburanti che devono chiarare determinate
situazioni relative ai propri distributori. Premesso e con-
siderato che la Città di Marsala è una fra le poche che in
questo momento non ha un Piano Carburanti, nonostante che
da sei anni abbiamo una proposta deliberativa di Piano Car-
burante. Premesso e considerato che la normativa prevede
anche una certa discrezionalità di manovra da parte dei Co-
muni, perché se si applica direttamente la normativa… nel
senso che in Sicilia si deve applicare sia la Normativa Na-
zionale che quella Regionale, poi a descrizione dei Consi-
gli Comunali, nell’approvare l’Atto deliberative decidere
se devono essere dodici metri così come prevede il Codice
della Strada, la Direttiva Nazionale, oppure fino a 7 metri
di distanza dagli incroci che è il limite minimo consenti-
to, tanto per essere chiaro, qualora il Piano Carburanti lo
preveda. Questo che significa, che magari ci saranno diver-
si distributori, diversi gestori che entro il 24 di questo
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mese dovranno autocertificare un qualcosa al Ministero. Nel
momento in cui dovranno certificare un qualche cosa si tro-
vano in difficoltà, e perché si trovano in difficoltà. Si
trovano in difficoltà perché teoricamente quale dichiara-
zione devono fare? Sono compatibili, sono incompatibili,
sono adattabili, non sono adattabili, sono soggetti a chiu-
sura, non sono soggetti a chiusura, in questo momento non
lo possiamo sapere, quindi rischiano di fare anche delle
autocertificazioni che poi possono essere anche false o non
veritiere. Sono in fortissima difficoltà, ora dico lunedì
c’è stato quest’incontro, richiesto addirittura dall’ANCI,
voluto  dall’ANCI,  organizzato  su  proposta  dell’ANCI,
all’interno dell’Assessorato alle Attività Produttive con
tutti i Sindacati di Categoria, siamo stati formalmente an-
che invitati, io non posso partecipare formalmente in una
riunione dove non sono legittimato a poter partecipare, nel
senso che loro hanno mandato a partecipare in nome e per
conto del Comune di Marsala, quindi se andavo potevo andare
soltanto a titolo personale, ma sarebbe stato anche antipa-
tico. Non so se l’Amministrazione ha ricevuto l’invito da
parte dell’ANCI. Era un Convegno organizzato dall’ANCI su
questa cosa, ufficiale, lunedì 16 di mattina. Entro il 24
si deve fare questa cosa, ora dico premesso e considerato
che ci sono stati anche interventi da parte dei Colleghi
Consiglieri, Gandolfo, Nuccio sulla questione carburanti,
Piano Carburanti, Monopoli e non Monopoli, premesso e con-
siderato non penso che sia così difficile, io non dico da
qui al 24, ingegnere Patti, ma nell’immediato non il 24, ma
da lì a breve, lavorare per la predisposizione di un atto
deliberativo che possa fare chiarezza. La normativa dice
che nei centri storici non ci possono stare rifornimenti,
su arei di… non ci possono stare. Ne abbiamo uno in Piazza
Castello, ce né uno che è uno su Via Dante Alighieri che è
pericolosissimo, personalmente mi è costato più volte fare
un incidente, è su area pubblica, deciderà l’Amministrazio-
ne se rinnovare, lì c’è una convenzione annuale. Fra le al-
tre cose il Piano Carburante prevede la possibilità di di-
smettere in un punto e la realizzazione anche in altri pun-
ti. Il termine è perentorio, noi abbiamo tempo onestamente,
però c’era il rischio di un Commissariamento, onestamente.
Perché dico che il termine è abbastanza delicato, perché
dev’essere fatto un censimento. Nel momento in cui si fa il
Censimento, che cosa si dichiara? Che cosa si dichiara? An-
che su questa verifichiamo se è opportuno che nel censimen-
to ci sia una direttiva anche da parte dell’Amministrazio-
ne, non lo so. È competenza del Consiglio Comunale l’appro-
vazione del Piano Carburanti, sicuramente la proposta la
può fare anche il Consiglio, per carità, non è questo il
problema. Una delibera c’era, non l’abbiamo approvata per-
ché all’epoca è subentrato il Commissario, ai tempi di Giu-
lio Adamo. C’è un’ulteriore delibera, bisogna solo aggior-
nare per una parte, se è necessario si metta direttamente
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in contatto con il Direttore Generale dell’Assessorato, c’è
una  normativa,  una  direttiva  del  MISE,  che  vincola
nell’approvazione o nella predisposizione dei Piani, oltre
a quello che noi avevamo inserito, aggiungere questa nuova
direttiva del Ministero, in maniera chiara. La sto solleci-
tando in maniera chiara anche su questa questione faremo
chiarezza. Poi ufficialmente come Consiglio Comunale chie-
deremo l’istituzione di un Tavolo Tecnico su alcune que-
stioni, alcune problematiche legate alla pianificazione del
territorio ed a determinati atti di pianificazione. Vedo
che l’Amministrazione su questa cosa dorme. Per il Piano
Regolatore aspettavamo l’esito del Piano Paesaggistico. Il
Piano Paesaggistico è finito, ma non abbiamo il Piano di
Utilizzo del Demanio Marittimo, il Piano della Riserva. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente il Piano Paesaggistico non è finito. Presidente
il Piano Paesaggistico non è finito. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiudiamo con questa cosa che è già quasi pronta e poi
istituiamo un Tavolo Tecnico e l’Agenda Politica inizierà a
dettarla il Consiglio Comunale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente ma quale preoccupazione ha! L’Amministrazione ha
già tutto pianificato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. Io dico che l’Agenda Politica inizierà a det-
tarla il Consiglio Comunale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io ne sono pienamente convinto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Detto ciò cari colleghi se c’è qualcuno che vuole interve-
nire ne ha la facoltà. Se nessuno chiede di intervenire
chiudiamo i lavori consiliari. Nessuno chiede di interveni-
re, ringraziamo gli intervenuti. Il Consiglio Comunale è
aggiornato a martedì 24, dottor Fiocca partiremo con la sua
proposta deliberativa, da parte nostra la volontà di lavo-
rare c’era tutta. La Seduta è chiusa. 
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